
Más de 150 niñas y 
niños concluyeron con 
éxito el taller  de verano 
Mis Vacaciones en la 
Biblioteca, el cual duro dos 
semanas y los participantes 
tuvieron  la oportunidad 

de desarrollar diversas 
actividades y sobre todo 
se  fomentó el hábito de la 
lectura.
El regidor comisionado en 
Bibliotecas Municipales, 
Eric Gibran Reyes 

Morales, mencionó que  
el objetivo del taller que 
fue denominado Paleta 
de Colores  fue seguir 
fomentando la lectura 
a partir de cuentos e 
historias, inspirados en 

reconocidas obras de 
grandes artistas y también  
realizaron actividades 
de pintura y plásticas 
para poner en práctica su 
creatividad e imaginación. 
P.8B    
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Reportan afectaciones en 8 
municipios por lluvias; no hay 

lesionados: PC P.5B

Alcalde de Jamapa descarta 
crisis por lepra en el municipio 

P.5B

‘Hilary’ se intensificará este 
jueves a huracán en su paso 

por las costas de Colima y 
Jalisco P.6B

Donald Trump enfrenta 91 
cargos penales P.4B

Como parte de las acciones 
encaminadas a la prevención 
de enfermedades en los 
habitantes de esta ciudad, 
el Sistema Municipal DIF 
que encabeza Diana Patricia 
Remes Oropeza, llevará la 
Jornada de Salud Itinerante 
este viernes 18 de agosto a la 
colonia División de Oriente. 

Los módulos se instalarán 
en la escuela telesecundaria 

Margarita Guerrero de Gibb, 
con atención médica general, 
odontológica, enfermería, 
fisioterapia, orientación 
psicológica, así como módulos 
de programas sociales, trabajo 
social, desarrollo a la vivienda 
y a la comunidad, IVEA, 
vinculación del Servicio 
Nacional del Empleo, 
examen de la vista y cortes de 
cabello gratuitos. P.3A

Me complace anunciar que 
muy pronto contaremos 
con dos nuevas ambulancias 
que serán de gran beneficio 
para nuestro municipio, 
esto gracias al resultado de 
trabajo en conjunto con el 
Gobierno del Estado”, señaló 
el alcalde Leobardo Gómez 
González.

El munícipe, resaltó 

en redes sociales su 
mayor agradecimiento al 
Gobernador del Estado, 
Cuitláhuac García 
Jiménez, a la vez al director 
administrativo de los Servicio 
de Salud en la entidad, Jorge 
Eduardo Sisniega Fernández 
con quien sostuvo un dialogo 
de cordialidad y de planeación 
para tal beneficio. P.4A

Concluye taller de verano Mis Vacaciones 
en la Biblioteca en Papantla  

DIF a favor de 
la salud de los 
pozarricenses

Prevén dos 
nuevas 

ambulancias 
para Tihuatlán 

Realizan sorteo para conocer los roles de juego del Torneo Nacional 
“De la Calle a la Cancha”.

Jueves 17 
Agosto.2023

Año 20,  Número 8138 
Poza Rica, Ver                                                                                        

Precio $8.00P.1NR

Este miércoles, la ciudad de Poza Rica dio la bienvenida a más de mil jóvenes provenientes de todos los rincones 
de México que participarán en el Torneo Nacional de Street Soccer 2023 "De la calle a la cancha". Este 
emocionante torneo, que promueve el espíritu deportivo y la transformación social, es motivo de celebración 

y unidad, teniendo este municipio como sede gracias a la buena coordinación entre el Gobierno Municipal y la 
Fundación Telmex/Telcel. P.3A

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz  

Alcalde recibe 
a jugadores de 
Street Soccer 

de todo el país
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Gobernador anuncia la 
llegada de 714 elementos de 

seguridad para Poza Rica 

Policía Municipal tiene nuevo titular 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Gobernador del 
Estado, Cuitláhuac 
García Jiménez 

informó que a la ciudad 
de Poza Rica llegaron 714 
elementos de seguridad, para 
reforzar los operativos y las 
acciones que implementan 
los tres órdenes de gobierno, 
para combatir al crimen, con 
estos ya suman más de mil 
elementos. 

Luego de encabezar 
una segunda reunión de 
seguridad en este municipio, 
el Gobernador informó que 
a Poza Rica ya llegaron 614 
elementos, sin embargo, 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Aunque todavía no es 
presentado de manera 
oficial a los ciudadanos 

y como se lo dimos a conocer 
ayer por este medio, Mizrain 
Herrera Gatica será el nuevo 
Comandante de la Policía 
Municipal, mismo que ya 
se encuentra coordinado 
acciones de seguridad en esta 
ciudad petrolera. 

Herrera Gatica toma 
el mando de la citada 
corporación, luego de 
que José Antonio Luna 
Hernández renunciara al 
cargo, hasta el momento 
autoridades competentes no 
han ofrecido información 
al respecto, pero trascendió 
que el bueno comandante ya 
está en funciones. 

Mizrain Herrera Gatica 
proviene de la capital del 

se ordenó la llegada de 100 
más, que se suman para el 
reforzamiento de seguridad 
en la región. 

Los 714 elementos son de 
la Secretaría de Marina, de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), de la 
Guardia Nacional, y de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), estos se une e a 
los más de 500 elementos que 
ya se habían destinado para 
este municipio. 

"Estemos tranquilos, 
los ciudadanos deben 
sentirse seguros, vamos 
a estar operando con 
más  elementos", dijo el 
Gobernador a los ciudadanos 
y celebró la coordinación y 

el apoyo con los alcaldes de 
los municipios de Cazones, 
Coatzintla, Tihuatlán y Poza 
Rica. 

Cabe destacar que esta 
es la segunda reunión que 
encabeza el Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez y 
donde participa activamente 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, además los titulares 
de los mandos policíacos, 
además de alcaldes de la 
región.

estado, de las filas de la Fuerza 
Civil, este martes mantuvo 
una reunión con el alcalde 
Fernando Remes Garza y 
autoridades municipales, 
para coordinar los trabajos 
de seguridad.

Esta es la cuarta 
ocasión que se realiza un 
cambio de un comandante 
de la corporación, pues 
anteriormente estuvieron 
al frente Sebastián Antonio 
Cruz, Ezequiel González, 
los cuales por diversas 
circunstancias fueron 
retiradas del cargo.

El Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
aseveró qué estos cambios 
obedecen a acciones 
rotativas propias de la citada 
corporación, para mejorar 
las estregas de seguridad en 
las zonas donde se requiere la 
presencia de más elementos 
policíacos.



DIF a favor de la salud 
de los pozarricenses

Alcalde recibe a 
jugadores de Street 

Soccer de todo el país
Realizan sorteo para conocer los roles de juego del Torneo Nacional “De la Calle a la Cancha”.

El organismo continúa acercando servicios de salud gratuitos a la ciudadanía. 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles, la ciudad 
de Poza Rica dio la 
bienvenida a más de 

mil jóvenes provenientes de 
todos los rincones de México 
que participarán en el Torneo 
Nacional de Street Soccer 
2023 "De la calle a la cancha". 
Este emocionante torneo, 
que promueve el espíritu 
deportivo y la transformación 
social, es motivo de celebración 
y unidad, teniendo este 
municipio como sede gracias 
a la buena coordinación entre 
el Gobierno Municipal y la 
Fundación Telmex/Telcel.

Como preámbulo a los días 
intensos de competencia en la 
Plaza Cívica 18 de Marzo, los 
jóvenes disfrutaron de una 
cena en el salón Tamabra, 
donde se llevó a cabo el sorteo 
que definirá el rol de juego 
para el torneo. Este evento 
les permitió interactuar, 
compartir experiencias, crear 
vínculos que trascienden más 
allá de las canchas y recibir 
el reconocimiento de las 
autoridades presentes.

Al encabezar el evento, 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, acompañado de 
ediles, dio la bienvenida a los 
representantes de cada estado, 
destacando la participación 
del Gobierno que encabeza 
el Ing. Cuitláhuac García 
Jiménez, en la organización 
del evento, a fin de llevar a 
cabo con éxito este torneo 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Como parte de las 
acciones encaminadas 
a la prevención 

de enfermedades en los 
habitantes de esta ciudad, 
el Sistema Municipal DIF 
que encabeza Diana Patricia 
Remes Oropeza, llevará la 
Jornada de Salud Itinerante 
este viernes 18 de agosto a la 
colonia División de Oriente. 

Los módulos se instalarán 
en la escuela telesecundaria 
Margarita Guerrero de Gibb, 
con atención médica general, 
odontológica, enfermería, 
fisioterapia, orientación 

que tiene un profundo sentir 
social de incorporar a la 
sociedad jóvenes que por 
diversas causas no han tenido 
la oportunidad de vida para 
desarrollar sus talentos e 
integrarse a la comunidad que 
se desarrollan.

Posteriormente, en 
conjunto con el Director 
Nacional del Programa 
“De la Calle a la Cancha”, 
Daniel Coto García, 
entregó reconocimientos a 
entrenadores de selecciones 
estatales que formaron 
previamente parte de estos 
torneos, así como distintos 

casos de éxito. Finalmente, 
el Director Operativo 
del programa, Heriberto 
Espejel Cuéllar, realizó el 
sorteo para el rol de juego, 
del cual emergerán los 
siguientes seleccionados que 
participarán en la Homeless 
World Cup, en la sede 
internacional.

El torneo, que se llevará 
a cabo los días 17, 18 y 19 
de agosto, es el reflejo del 
esfuerzo y la  dedicación de 
las autoridades municipales 
con la Fundación Telmex/
Telcel por crear un ambiente 
propicio para el crecimiento 

personal y deportivo de los 
participantes, dejándoles un  
buen recuerdo de su visita a 
Poza Rica, así como de este 
evento que fomenta estilos de 
vida saludables.

Cabe mencionar que, 
al llegar a la ciudad, las 
delegaciones varoniles y 
femeniles de cada estado 
fueron recibidos por 
autoridades municipales 
en sus respectivos hoteles, 
seguido de un chequeo médico 
exhaustivo para garantizar 
que estén en óptimas 
condiciones para competir al 
más alto nivel.

psicológica, así como 
módulos de programas 
sociales, trabajo social, 
desarrollo a la vivienda 
y a la comunidad, IVEA, 
vinculación del Servicio 
Nacional del Empleo, 
examen de la vista y cortes 
de cabello gratuitos. 

El Sistema Municipal 
a través de la Unidad 
Básica de Rehabilitación, 
continúa con la tarea de 
acercar servicios de salud 
totalmente gratuitos a la 
ciudadanía que más lo 
necesita, llegando a más de 
mil quinientas atenciones 
en veinticuatro colonias 
visitadas.
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Prevén dos nuevas 
ambulancias para Tihuatlán 

www.noreste.net 

El alcalde Leobardo Gómez González sostuvo un acercamiento con el director administrativo de 
servicios de salud, Jorge Sisniega 

Resultado del trabajo en conjunto con el Gobierno del Estado 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Me complace 
anunciar que muy 
pronto contaremos 

con dos nuevas ambulancias 
que serán de gran beneficio 
para nuestro municipio, 
esto gracias al resultado de 
trabajo en conjunto con el 
Gobierno del Estado”, señaló 
el alcalde Leobardo Gómez 
González.

El munícipe, resaltó 
en redes sociales su 
mayor agradecimiento al 
Gobernador del Estado, 
Cuitláhuac García 
Jiménez, a la vez al director 
administrativo de los 
Servicio de Salud en la 

de la mano con autoridades 
estatales y dependencias 
diversas como Salud, sin 
duda que se logran grandes 
resultados, lo cual forman 
parte del objetivo de lograr 
un municipio fuerte y digno, 
destaco.

Gómez González, 
refirió que el envío de 

las dos ambulancias, sin 
duda habrán de reforzar 
las tareas preventivas y de 
apoyo de traslados no solo 
de la población de cabecera, 
sino de la zona conurbada  
y las 84 comunidades de 
Tihuatlán, cuyo trabajo 
es coordinado por el DIF 
Municipal.

Agregó, al momento 
solo esperan la información 
adecuada de la fecha exacta 
cuando se canalicen las 
ambulancias, las cuales de 
inmediato serán parte del 
intenso trabajo que se realiza 
en la actualidad en beneficio 
de la salud de las familias 
tihuatecas.

entidad, Jorge Eduardo 
Sisniega Fernández con 
quien sostuvo un dialogo de 

cordialidad y de planeación 
para tal beneficio. 

Sin duda que trabajando 
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Tihuatlán 5

Se viene trabajando en el Instituto Municipal de la Mujer en Tihuatlán

Sobre el tema ya tiene conocimiento el secretario de 
finanzas José Luis Lima Franco 

En seis comunidades 
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Acreditan a mujeres Mucpaz

Urge rehabilitación 
de Camino 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

La directora del 
Instituto  Municipal 
de la Mujer, Susana 

Rodríguez mencionó que 
en días pasados se visitaron 
las comunidades donde se 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

La subagente municipal 
de la comunidad el 
Palmar, Angélica María 

Pedroza Villegas, destacó que 
a la fecha con el apoyo de las 
autoridades auxiliares de la 
ruta Úrsulo Galván- Paso de 
Pital vienen insistiendo en la 
urgente rehabilitación de por 
lo menos siete kilómetros 
del camino, mismo que en 
la actualidad se encuentra 
deteriorado en diversos 
puntos.

Señaló, que mediante 
oficio, el gobernador del 
estado Cuitláhuac García 
Jiménez  y el mismo 
Secretario de Finanzas en el 
Estado, José Luis Lima Franco 
ya tienen conocimiento 
sobre la solicitud de esta 
obra importante, donde 
solo esperan una respuesta 
favorable para beneficio de 
cientos de habitantes de tres 
comunidades.

Recordó, que una primera 
etapa se rehabilitaron 5 
kilómetros de la localidad 
Rancho Nuevo a Úrsulo 
Galván, sin embargo ha 
quedado pendiente la 
continuidad del proyecto, 
el cual está previsto hasta 
Paso de Pital, con salida a la 
autopista.

Indicó, que al mismo 

localizan mujeres integradas 
en el proyecto Mucpaz, 
las cuales se les entregó su 
respectiva credencial.

Indicó que esta 
actividad se desarrolló 
en coordinación con 
responsables del Centro 
Estatal de Prevención 

Social de la Violencia 
y la Delincuencia con 
Participación Ciudadana 
(CEPREVIDE), acreditación 
que les beneficiará con 
algunos descuentos en 
tiendas departamentales, 
además de algunas acciones 
que emprendan a nivel 

federal, estatal o municipal
La titular del IMM refirió 

que la visita se realizó en las 
localidades de Zipatlan, la 
Pasadita, Tecomate, Lindero, 
Benito Juárez y Zacate 
Colorado, donde el grupo de 
hasta 5 mujeres trabaja por 
el objetivo de la paz, auto 
empleo, capacitación, lucha 
contra la no violencia, entre 

otras actividades de mayor 
relevancia.

Agregó  el Ayuntamiento 
sigue trabajando con 
empeño para seguir 
integrando más grupos de 
mujeres Mucpaz en diversas 
comunidades de las 84 
existentes en Tihuatlán, 
sobre todo con el propósito 
de fortalecer la cultura de 

la prevención en toda la 
población.

Concluyó, en la localidad 
de Totolapa también se 
trabajó en la difusión 
del programa, logrando 
el objetivo de integrarlo 
al programa de Mujeres 
Constructoras de la Paz, 
el cual registra interés y 
participación. 

tiempo ya se ha sostenido 
el dialogo con responsables 
de gestión de Petróleos 
Mexicanos a quienes 
también se les ha hecho saber 
que el camino les beneficia 
por el paso constante de 
unidades de la empresa, de 
compañías que le trabajan y 
se dirigen a sus instalaciones.

Agregó, con el presidente 
municipal Leobardo Gómez 
González se gestionó el 
apoyo de maquinaria para 
limpiar las cunetas del 
camino, además se trabaja en 

la permanente recolección 
de basura y un proyecto 
de rehabilitación de las 
luminarias, mismas que se 
vienen cumpliendo.

Finalmente, la  
conclusión del pavimento 
hidráulico en la ruta 
faltante, sin duda que 
también mejoraría la 
calidad de vida de cientos 
de familias, mismas que 
evitarán transitar por áreas 
completamente deterioradas, 
lo que también ha permitido 
la falta de transporte público.
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Algo más que palabras 

Alma Grande

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Mancera puede 
colapsar el Frente

Salvar y proteger vidas

MC impulsa a candidatos 
bajo sospecha

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

“Es un deber moral salvaguardar existencias y regenerar savias, 
favorecer todas aquellas iniciativas orientadas a promover la 

asistencia humanitaria a quienes sufren todo tipo de abandono. 
Las políticas excluyentes han de revolverse contra sí y hacerse 

más poéticas incluyentes”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

El miedo por la división 
en los partidos 
políticos fue superado 

por todo el escenario 
electoral para 2024 que supo 
anteponer la democracia 
interna en su selección de 
candidatos. La democracia 
tiene avances significativos y 
esto debe honrar a todos los 
mexicanos sin importar sus 
preferencias electorales.

La falta de costumbre 
de algunos militantes 
con aspiraciones a nuevos 
niveles de poder mostró 
su nostalgia por el pasado 
y se inconformaron por 
los métodos y en algunos 
partidos los métodos no 
fueron lo suficientemente 
imparciales para designar, 
con claridad, a sus 
candidatos, sobre todo en el 

Me alegran esas gentes 
de bien, de palabra 
auténtica y de obrar 

coherente, que no tienen otro 
propósito en sus vidas, que 
la de donarse a los demás. 
Realmente, nos necesitamos 
unos a otros. Hay que generar 
vínculos, permanecer en 
guardia con los brazos abiertos, 
hermanarse previo activar el 
espíritu reconciliador. Para 
desgracia de todos, el mundo 
soporta una crisis humanitaria 
como jamás, lo que requiere 
una respuesta solidaria, 
clemente y un inmediato 
compromiso, tan afectivo 
como efectivo, de recursos. 

Hemos de asimilar la 
comprensión, si en verdad 
queremos salvar y proteger 
subsistencias. No podemos 
continuar anclados en las 
guerras de otros tiempos, somos 
seres de pasión, en permanente 

El oportunismo de 
algunos aprendices 
de políticos es tan 

evidente que agreden la 
memoria de los mexicanos. 
La saña con la que convocan 
a los ciudadanos a confiar 
en ellos es una burla a su 
sufrimiento y un insulto a su 
inteligencia, es muestra clara 
y vergonzosa de personajes 
como José Manuel del Río 
Virgen.

Este burócrata de turbia 
trayectoria ahora intenta 
reivindicar a su partido, 
Movimiento Ciudadano, 
compitiendo por la 
gubernatura de Veracruz, 
como si fuera político de 
carrera y estuviera más allá 
del bien y del mal.

Coincide con el líder 
moral de su partido en que 
ambos estuvieron presos, la 
culpabilidad o la inocencia 
de ambos es cuestión judicial, 
pero en ambos casos trataron 
de convertir su encierro en 
una causa no sólo partidista, 
sino electoral.

Los medios no 
administran la justicia ni 
los comunicadores somos 
jueces, pero sí advertimos el 
oportunismo y tenemos la 
responsabilidad de mostrar el 
cinismo de los políticos que, 
escondidos entre la multitud 
de corruptos y evadiendo 
responsabilidades, quieren 
ascender en su carrera 
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caso de la Presidencia de la 
República.

Todos los partidos se 
debilitaron con la nueva 
forma de seleccionar a su 
candidato a la Presidencia; 
sin embargo, fue un paso 
definitivo y sin vuelta atrás. 
Tendrán que acostumbrarse 
a esta práctica donde 
todos los mexicanos sean 
protagonistas y testigos de la 
manera en que escogen a su 
candidato.

Las cuentas y el objetivo 
de mostrar transparencia en 
algunos partidos y alianzas 
no pasaron de ser una buena 
intención socialmente 
aceptada. El Frente Amplio 
por México, destituyó, de 

manera poco clara, a los 
únicos dos perredistas 
en la carrera por la 
candidatura a la Presidencia 
de la República, al ex 
gobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles y al 
ex jefe de gobierno de 
la CdMx, Miguel Ángel 
Mancera, quien denunció 
falta de imparcialidad 
en la designación de los 
candidatos a la segunda 
etapa de selección, por lo que 
presentó un documento ante 
el Tribunal Electoral.

El Comité Organizador 
anunció que las senadoras 
Xóchitl Gálvez, del PAN, y 
Beatriz Paredes, de PRI, al 
panista Santiago Creel y a 

Enrique de la Madrid para 
pasar a la siguiente fase. 
Ahora sólo quedan los tres 
primeros, ante la falta de 
simpatías del priista.

Mancera interpuso queja, 
primero, ante el Comité 
Organizador, y luego ante 
las autoridades electorales. 
Alegó “la omisión del 
Comité Organizador del 
Proceso de Selección de 
la Persona Responsable 
para la Construcción del 
Frente Amplio por México, 
consistente en la supuesta 
no entrega de los resultados 
de la recolección de firmas 
para continuar en la segunda 
etapa del proceso”.

Afirmó que existieron 

omisiones del Comité sobre 
la entrega de los resultados 
de la recolección de firmas, 
así como en los elementos 
conforme a los que tomó la 
determinación del presunto 
incumplimiento de los 
requisitos de calificación 
para continuar en el proceso 
de selección. Mancera 
declaró que el Comité 
Organizador del Frente 
Amplio por México le anuló 
27 mil firmas supuestamente 
verificadas de las 150 mil, en 
17 estados diferentes, que 
solicitó la coalición para 
pasar a la segunda etapa.

Los líderes de los 
partidos trataron de 
comprar a mancera 
diciéndole que le darían un 
premio de consolación, a 
lo que respondió Mancera 
positivamente, y alcanzó a 
platicar con Santiago Creel 
y Enrique de la Madrid, pero 
tanto Beatriz como Xóchitl, 
dijeron estar muy ocupadas 
para tocar el tema.

La reacción de Mancera 
viene a irrumpir dentro de 
su partido, porque su líder 
nacional Jesús Zambrano 
había roto con el Comité 

Organizador, pero no así 
con el Frente Amplio por 
México. Pero al acudir 
Mancera al tribunal divide 
a su partido y empieza el 
desmoronamiento de la 
alianza.

Mancera puede 
convertirse en el gran 
destructor del Frente, porque 
la unidad de los tres partidos 
es frágil. Las diferencias 
ideológicas que de origen 
tienen el PAN, el PRI y el 
PRD, de pronto cobran más 
importancia que el triunfo 
electoral o la conservación 
de su registro, a ver que 
tienen pocas posibilidades de 
triunfar porque Movimiento 
Ciudadano siempre fue 
rotundo al rechazar unirse.

PEGA Y CORRE Creel 
aguantó hasta donde pudo 
para dejar la Presidencia 
de la mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. Dejó 
un pleito a muerte. Al PAN le 
quedan 14 días para presidir 
esa mesa. El espectáculo 
circense en lugar delas 
propuestas vuelve a imperar 
entre los extraviados… 

Esta es opinión personal 
del columnista

evolución. Por eso, a mi juicio, 
es necesario urgentemente 
activar otros lenguajes más 
del corazón que del cuerpo, 
consensuar posturas para 
sostener el estado de derecho 
y sustentar la autocrítica. Por 
cierto; ahí están los derechos 
humanos fundamentales, 
continuamente violados, y así 
tampoco lograremos forjar 
nuestro futuro unido. 

 Florecemos como 
caminantes, estamos aquí 
para hacernos el acontecer 
diario mejor unos a otros, para 
cooperar entre sí, suceda lo 
que suceda. Indudablemente, 
la primera tarea mundial 
es poner fin a los combates, 

protegernos y permitir que las 
organizaciones humanitarias 
tengan acceso sin restricciones 
a todas las zonas, donde habiten 
seres humanos. Quitemos 
barreras y trabajemos sin 
descanso por poner fin a la 
violencia. La destrucción 
de hogares, por diversas 
contiendas, tiene que cesar 
urgentemente. 

Hay que hacer familia, 
sentirse rama de concordia 
y concebirse como arboleda 
conjunta. Tenemos que 
ejercitar el querer y el servir; 
así como el conjugar el amor de 
verdad, que es pura donación y 
entrega. Hoy más que nunca, 
se requiere injertar un nuevo 

aire, verse lozano en lugar de 
hundido en el enfado. Será 
bueno acariciar con la mirada, 
levantar el ánimo para cambiar 
de orientación. Todo esto 
contribuirá a mejorar la salud 
espiritual. Sólo así podremos 
vivir, y desvivirnos por vivir, en 
gratuidad y en gratitud. Al fin y 
al cabo, el mayor gozo está en el 
buen obrar.

 El contexto actual, 
altamente interdependiente, 
nos demanda otro brío más 
fraternal, para conseguir 
un mundo sin miserias y 
habitable, o sea hermanado, en 
el que sea posible derrotar los 
venenos del odio y la venganza, 
y que domine la solidaridad 

a través de los estados de 
derecho, elevando tanto la 
decencia como la docencia, 
por todos los rincones del orbe. 
Fuera del aliento armónico no 
hay posibilidad de entenderse 
ni de atenderse. Ciertamente, 
los privilegiados tienen que 
bajarse del pedestal y los 
ignorados han de salir de sí, 
para hacer camino y engendrar 
una sonrisa en sus pasos. 

Por consiguiente, es un 
deber moral salvaguardar 
existencias y regenerar savias, 
favorecer todas aquellas 
iniciativas orientadas a 
promover la asistencia 
humanitaria a quienes sufren 
todo tipo de abandono. Las 
políticas excluyentes han de 
revolverse contra sí y hacerse 
más poéticas incluyentes. 
Naturalmente, nos 
merecemos otros liderazgos 
más conciliadores, que 
atiendan y entiendan a los que 
no tienen voz, infundiéndoles 
valor y esperanza. Sin duda, 
nos merecemos la visión del 
viandante avispado para poder 
discernir.

 En cualquier caso, 
tenemos que aprender a 
reprendernos, a reconciliarnos 
entre sí y con los demás, a 
trabajar con la ilusión de 

crecer en la verdad, lo que 
significa promover la lucidez 
en lo auténtico para que 
florezca la justicia social en 
todos los pueblos. De todas 
estas cuestiones hablamos y 
hablamos..., pero la realidad es 
otra bien distinta. Hay gentes 
que se mueren en vida, por 
las que no hacemos apenas 
nada. Cultivemos mucho 
más el esfuerzo de cada día, 
sobre todo en recibir, asistir y 
salvaguardar, a esos análogos 
nuestros obligados a abandonar 
sus moradas. 

Tampoco podemos 
continuar bañados por 
la injusticia. Sabemos 
que la entereza es crucial 
para la paz, a pesar de que 
mostremos indiferencia 
hacia esas personas que viven 
en una sinrazón extrema. 
Pongámonos en acción. 
Reaccionemos. Activemos la 
palabra, seamos coherentes 
con los abrazos, impulsemos 
el diálogo y no el sonido 
de los tambores de las 
absurdas batallas, para que la 
protección de vidas humanas 
sea una prioridad en todos 
los gobiernos. Con adhesión 
de pulsos, siempre hay 
expectativa de brotes, incluso 
en los terrenos más áridos.

política.
Cuando llega a la cárcel 

Del Río Virgen, encuentra 
una gran cantidad de 
veracruzanos, calculó más 
de mil presos sin sentencia 
por esa ley erradicada por 
vejatoria y derogada por 
autoritaria, de ultrajes a la 
autoridad que, por intereses 
políticos, revivió el Congreso 
local de Veracruz, luego de 
ser tirado a la basura, por 
órdenes del gobernador.

La injustica en Veracruz 
no diferencia a hombres o 
mujeres, basta y sobra con 
ser una piedra en el zapato 
para el gobernador o para 
el secretario de gobierno, 
para ser encarcelada, como 
es el caso de Viridiana 
Bretón Feito, ex presidenta 
municipal de Ixhuatlán 
del Café, y luchadora 
social, a quien encarceló 
Eric Cisneros sin delito 
alguno y es acusada por 
defender los precios del 
café pero la señalaron 
por quemar cafetales. El 
problema es que dentro de 
la labor periodística de esta 
comunicadora incomodó a 
las intocables autoridades de 
la entidad. Ahora Viridiana 
se ha convertido también, 
en un símbolo de injustica 
social. Aquí los reporteros 
que tanto escándalo hacen 
de su influencia política y su 
sentido crítico, callaron ante 

el agravio a su compañera.
Al caer en la cárcel José 

Manuel del Río, Rogelio 
Franco Castán estaba a 
punto de cumplir un año 
en la cárcel por ese delito, 
inculpado injustamente por 
una serie de delitos de los que 
siempre ha sido exonerado, y 
aún sigue preso.

Desde su liberación Del 
Río Virgen se dijo no sólo 
inocente del homicidio del 
que es sospechosos sino 
un mártir de la política, 
asegurando que lo mantenía 

parado, sin comer, sin 
dormir, con una serie de 
arbitrariedades que haría ver 
a las cárceles de Guantánamo 
como si fueran un jardín de 
niños. La exageración de Del 
Río para atraer reflectores 
llegó a límites absurdos.

Su delicada actitud ante 
la prisión fue el detonante 
para que MC lo convirtiera 
en héroe, sus declaraciones 
demagógicas se volvieron 
consigna para elevarlo a la 
categoría de candidato a la 
gubernatura.

Al darse cuenta Ricardo 
Monreal que su amigo 
estaba preso, de inmediato 
se trasladó al Penal, y junto 
con Dante Delgado, líder 
nacional de Movimiento 
Ciudadano, ofrecieron 
una conferencia de prensa 
donde declaraban que el 
gobernador de Morena. 
Cuitláhuac García Jiménez, 
actuaba de manera facciosa 
contra Del Río y más de mil 
veracruzanos.

Al salir del Río 
Virgen se comprometió 
con los familiares de los 
presos, condenados a una 
indeterminada sentencia 
de años, a luchar por su 
liberación. Una vez afuera 
no se volvió a acordar de los 
presos que había defendido 
con fervor y casi con 
lágrimas en los ojos. Regresó 
a su trabajo burocrático 
como secretario técnico 

del Senado, trabajo que es 
meramente legislativo, pero 
eminentemente político, 
pero aprovechó la fama que 
le dio la cárcel para estar 
frente a los medios y ahora 
se autodenomina capaz de 
llevar a cabo una campaña 
política, donde sólo puede 
mostrar su mediocridad.

Ahora se vuelve a acordar 
de los presos políticos que 
había olvidado y vuelve con 
la bandera de liberación de 
presos injustamente por una 
ley que debió desecharse de 
inmediato.

Ricardo Monreal, Dante 
Delgado y José Manuel del 
Río, estuvieron haciendo 
alarde de demagogia y 
exhibicionismo, por varios 
meses utilizando a los presos 
y usando a su conveniencia la 
esperanza de sus familiares.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Con una inversión de 119 MDP de recursos propios

-El titular de la PMA, Sergio Rodríguez Cortés, aseguró que gracias al impulso del gobernador Cuitláhuac García 
Jiménez, el Aquarium se consolidará como un referente turístico nacional.

-Con la ampliación, el centro turismo contará con un lobario, siendo un mayor atractivo para  
visitantes locales y foráneos.

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz   

Con una inversión de 
recursos propios de 
119 millones de pesos, 

se dio el banderazo de la 
primera etapa de ampliación y 
modernización del Aquarium 
del Puerto de Veracruz, cuya 
ceremonia fue encabezada 
por el Procurador Estatal 
de Protección al Medio 
Ambiente, Sergio Rodríguez 
Cortés.

Acompañado por personal 
de la PMA y del Aquarium, 
y de condóminos de la plaza 
comercial, el funcionario 
estatal aseguró que con estos 
trabajos, el Aquarium será 
un referente turístico a nivel 
nacional, destacando la buena 
administración del mismo 
y el impulso proporcionado 
por la administración del 
gobernador Cuitláhuac 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El arte es fundamental 
en el engranaje de 
la sociedad y todas 

sus manifestaciones 
son necesarias en la 
reconstrucción del entorno 
post-pandemia”, declaró 
Martín Aguilar Sánchez, 
rector de la Universidad 
Veracruzana (UV), en 
la reunión que sostuvo 
en la Casa del Lago con 
funcionarios, docentes e 
investigadores adscritos a las 
Direcciones Generales del 
Área Académica de Artes 
(DGAAA) y de Difusión 
Cultural (DGDC). 

En el evento realizado 
dentro de la gira de trabajo 
del Rector en la región 
Xalapa, escuchó propuestas, 
dudas, solicitudes e 
inquietudes del personal 
universitario, surgidas del 
quehacer cotidiano en cada 
una de sus áreas. 

Afirmó que su 
administración realiza un 
gran esfuerzo para resolver 
las necesidades de espacio, 

Inició primera etapa de modernización 
del Aquarium del Puerto de Veracruz

Arte, fundamental en el engranaje 
de la sociedad: Martín Aguilar
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García Jiménez.
En el marco de la 

ceremonia, se colocó la 
primera piedra del nuevo 
edificio de una nueva área 
de exhibición que albergará 
a lobos marinos, especie 
endémica de la zona del 
Pacífico.

“Esta es la primera etapa 
de una serie de obras que se 
van a hacer para mejorar la 
operatividad del Aquarium 
del Puerto de Veracruz. Esta 
área que se va a construir es un 
lobario para albergar a lobos 
marinos. Pretendemos tener 
dos parejas de lobos marinos, 
que puedan tener sus espacios 
adecuados para poder mostrar 
cómo es la vida de estos seres 
vivos,” explicó.

Con una inversión de más 
de 119 millones de pesos, este 
nuevo edificio no solamente 
contará con un área de 
exhibición para turistas, sino 

con instalaciones y vivencias 
evaluadas y autorizadas por la 
SEMARNAT para asegurar 
el bienestar de los ejemplares, 
programado a estar concluido 
en marzo del 2024.

Rodríguez Cortés 
además afirmó que la PMA 
cuenta con alrededor de 300 
millones de pesos ahorrados 
de recurso propio, los cuales 
serán dirigidos hacia la 
continua modernización 
del Aquarium del Puerto 
de Veracruz, incluyendo la 
recuperación del delfinario, 
un espacio para nuevas 
especies, modernización 
de equipo existente y la 
reparación integral del aire 
acondicionado de la plaza, 
entre otras.

“Con esta bolsa vamos 
a iniciar este lobario, pero 
además tendremos un espacio 
para nuevas especies, y un 
proyecto para mejorar las 

instalaciones del Aquarium 
de Veracruz.”

“Son recursos propios, 
de libre disposición. Los 
podríamos utilizar para lo 

que nosotros queramos. Y 
lo que nosotros queremos 
es que cuando salga el 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, que entregue un 

acuario moderno, un acuario 
vanguardista, un acuario del 
cual todas las veracruzanas 
y veracruzanos estemos 
orgullosos de él”, finalizó.

que incluye negociaciones 
con autoridades estatales y 
federales, así como con la 
iniciativa privada, a fin de 
obtener recursos e impulsar 
proyectos viables. 

Beatriz Sánchez Zurita, 
titular de la DGAAA, 
compartió que ésta se 
integra por las Facultades 
de Danza, Música, Artes 
Plásticas y Teatro, y el 
Centro de Estudios de 
Jazz (Jazzuv); en conjunto 
ofertan 14 programas 
educativos de licenciatura, 
ocho de posgrado e igual 
número de técnico superior 
universitario. 

Además, cuenta con 
dos Centros de Iniciación 
Musical y ocho Talleres 
Libres de Arte; en total suma 
una matrícula de mil 812 
estudiantes formales y 800 
informales. 

La directiva agradeció 
a los integrantes de la 
comunidad artística de la 
UV por enviar propuestas y 
proyectos, pues ello muestra 
su compromiso con esta casa 
de estudios. 

Alfonso Colorado 

Hernández, titular de 
la DGDC, afirmó que 
la dependencia tiene 
directrices precisas, capaces 
de delinear actividades con 
impacto en la comunidad 
universitaria, tanto en su 
formación integral como 
curricular. 

Resaltó la huella positiva 
que los 12 grupos artísticos 
universitarios dejan en la 
sociedad, donde son bien 
conocidos por la labor 
realizada a lo largo de 
décadas.

Nahomi Bonilla Sainz, 
docente de la Facultad de 
Danza, enunció que esta 
entidad académica tiene 
las responsabilidades de 
resignificar su huella en 
la sociedad por medio 
de la implementación 
y sistematización de 
experiencias de éxito, elevar 
el valor técnico, artístico y 
estético de sus producciones 
creativas, y ampliar los 
entornos en que impacta. 

La catedrática propuso 
un andamiaje para propiciar 
la profesionalización 
y mejoramiento de los 
estudiantes de Danza, que 
permita gestionar prácticas 
escénicas integrales en foros 
tradicionales y alternativos 
donde los alumnos puedan 
mostrar sus saberes 
artísticos, escenotécnicos, de 
producción y organización. 

“Esta iniciativa 
favorecería condiciones para 
que los jóvenes implementen 
propuestas creativas y 
transformadoras desde la 
danza y la pedagogía de las 
artes, y den soluciones a 
necesidades y problemáticas 
en diversos entornos 
sociales”, puntualizó.

En tanto Jesús Alonso 
Rodríguez Alarcón, 
coordinador de Jazzuv, 
enfatizó en la importancia 
de fortalecer los vínculos con 
entidades gubernamentales 
y privadas, con el objetivo 
de colaborar en programas 

o acciones afines a la 
promoción cultural. 

Presentó el proyecto 
“Jazzuv comunitario”, 
que promueve la 
descentralización de las 
actividades académico-
artísticas de la Licenciatura 
en Estudios de Jazz, con la 
finalidad de difundir este 
género musical en sectores 
de la sociedad y así fomentar 
una cultura de paz. 

“Esto dotaría a los 
estudiantes de espacios 
donde realizar sus prácticas 
de campo, y permitiría crear 
nuevos públicos para el jazz”, 
puntualizó.

En su intervención, Ángel 

Cuéllar Martínez, director 
de la Orquesta Tradicional 
Moscovita, declaró que 
la música no es sólo 
entretenimiento y arte, pues 
posee implicaciones como 
la ideología política, y eso la 
convierte en un fenómeno 
socioeconómico industrial. 

El intérprete expuso la 
iniciativa “Redefinición 
Concierto Didáctico 
Universitario”, que 
actualmente opera con 
gran éxito y contribuye a 
las metas del Programa de 
Trabajo 2021-2025 “Por una 
transformación integral” de 
la UV. 

Explicó que los conciertos 
didácticos universitarios 
incluyen una charla previa 
a cargo de un académico, 
investigador, sociólogo o 
historiador, en la que se da 
contexto sobre la música que 
se tocará. 

Posteriormente, la 

presentación artística brinda 
información precisa, y el 
programa de mano contiene 
una semblanza de quien 
imparte la plática y los temas 
interpretados. 

“Cada uno de estos 
conciertos ha dejado en los 
asistentes conocimiento, 
cultura y arte”, aseguró. 

Martín Aguilar agradeció 
la participación de quienes 
expusieron proyectos y 
se comprometió a dar 
seguimiento a las propuestas 
que, destacó, plantean un 
impacto positivo en diversos 
sectores de la sociedad. 

En la reunión también 
estuvieron: Juan Ortiz 
Escamilla y Jaqueline 
Jongitud Zamora, 
secretarios Académico y de 
Desarrollo Institucional, 
respectivamente, además de 
funcionarios y directores 
generales las demás áreas 
académicas.
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Evacuan en Alvarado a 
más de 2 mil Boy Scouts 

tras inundaciones

Otro socavón en municipio de Veracruz, 
quedará arreglado en cuatro días

ALEJANDRO ÁVILA       
Alvarado, Veracruz  

Casi 2500 niños 
Boy Scouts fueron 
evacuados de la 

localidad de La Aguada en 
el municipio de Alvarado y 
canalizados a un albergue en 
la Riviera Veracruzana, tras 
los deslaves que suscitaron la 
madrugada de este miércoles 
a causa de las fuertes lluvias.

Los pequeños se 
encontraban acampando la 
mencionada localidad pues 
participaban en el "Camporee 
Nacional de Tropas Scout 
2023", organizado por la 
Asociación Nacional de 
Scouts de México A.C.

Elementos de la  
Secretaría de Marina y 
Protección Civil Estatal 
y Municipal acudieron al 
rescate de los pequeños, y los 
evacuaron para evitar alguna 
situación de riesgo; hasta el 
momento se reporta saldo 
blanco del incidente.

ALEJANDRO ÁVILA       
Alvarado, Veracruz  

El socavón que se generó 
la madrugada de este 
miércoles en la colonia 

Lomas de Río Medio 3, 
quedará arreglado en un 
máximo de 4 días, mencionó 
Julio César Torres Sánchez, 
director de Obras Públicas.

Se pudo conocer que por 
las fuertes lluvias, parte del 
sitio donde se encontraban 
comenzó a deslavarse,  
por lo que los pequeños 
levantaron su campamento y 
se situaron en las partes más 
altas, para posteriormente dar 
aviso a los cuerpos de rescate, 
quienes llegaron a brindarles 
el apoyo.

Este evento que fue 

programado del 11 al 17 
de agosto y que la noche 
de este martes recibió la 
visita del secretario de 
Turismo de Veracruz, Iván 
Francisco Martínez Olvera, se 
desarrollaba con tranquilidad 
hasta la madrugada de este 
miércoles; a pesar de la 
situación, se pudo conocer que 
las actividades continuarán 
conforme a lo previsto.

Según el reporte de la 
Comisión Nacional del 
Agua (CONAGUA), la 
precipitación pluvial de la 
madrugada de este miércoles 
dejó 101 milímetros de 
agua, situación que provocó 
el socavón de 10 metros 
de diámetro y 3 metros de 
profundidad.

"Más o menos estamos 

calculando, si el tiempo nos 
favorece como ahorita, yo 
creo que unos cuatro o cinco 
días en lo que empezamos 
a hacer los trabajos de 
demolición para remover 
lo que se cayó, para evaluar 
el tubo si no sufrió algún 
daño. Si no sufrió algún daño 
y el tiempo nos favorece, 
yo creo que unos cuatro o 

cinco días, de lo contrario, 
si llueve nos atrasa, si llueve 
hoy en la noche atrasa de los 
trabajos que se van a realizar, 
y si el tema de la tubería está 
dañado, habría que checar 
con el proveedor si lo tiene 
en existencia", explicó.

El funcionario 
municipal lamentó que en 
la zona donde se presentó 

el socavón, se vislumbra 
está siendo utilizada como 
tiradero a cielo abierto, 
lo que también abona a 
que se vayan deteriorando 
ciertos materiales de la 
infraestructura hidráulica.

"De este lado es un 
tiradero a cielo abierto ha 
provocado por los vecinos 
de la zona, no te puedo decir 

si de este fraccionamiento, 
pero vienen aquí y disponen 
sus restos de escombro, de 
material para la construcción, 
incluso hasta muebles nos 
hemos encontrado, salas, 
refrigeradores, y pues todo 
eso en la parte más baja 
y donde sale el agua de la 
lluvia, pues genera un tema", 
culminó.
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Protección Civil y bomberos de Tihuatlán se mantienen al pendiente 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

El director de 
Protección Civil, 
Ismael Callejas 

Guzmán, dio a conocer que 
en las últimas semanas han 
disminuido los incendios 
en sectores y localidades 
de Tihuatlán,  teniendo 
el registro de 50 casos 
atendidos de enero a julio 
de este 2023.

Precisó, las lluvias 
recientes han sido muy 
importantes, no sólo para 
el campo, sino para la 
reducción en la incidencia 
de los incendios, la mayoría 
de estos en terrenos 
extensos, afectando 
cultivos principalmente y 
en algunas ocasiones con 
el riesgo de que el fuego 
se extendiera hasta zonas 
urbanizadas.

Dijo, a pesar de la 

Inicia en Tuxpan 
la veda de 

Cangrejo Azul

Disminuyen incendios

“El Ejército Mexicano, despliega 
Fuerza de Tarea Oriente”

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

La Comandancia 
del Ejército 
Mexicano, a través 

de las Comandancias de 
la VI Región y 19/a. Zona 
Militares, informa a la 
opinión pública que, esta 
Fuerza Armada, dentro 
del Plan Nacional de Paz 
y Seguridad 2018-2024, 
desplegó a la “Fuerza de 
Tarea Oriente” con 300 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz     

El Ayuntamiento de Playa Vicente organizó de manera express 
un evento cultural en favor del secretario de Gobierno, 
Eric Patrocinio Cisneros Burgos, bajo el argumento de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El Gobierno Municipal 
informa a la población 
que este 15 de agosto 

inició la veda temporal 
para la pesca del Cangrejo 
Azul en las costas del 
litoral veracruzano, la cual 
termina el próximo 30 de 

septiembre; por tal motivo 
no se podrá capturar.

Esta veda es establecida 
por la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo 
Rural, en conjunto con 
la Comisión Nacional 
de Acuacultura y Pesca 
(CONAPESCA).

El cangrejo azul es 
considerado una especie 

de gran importancia para 
el medio ambiente, pues 
realiza actividades que 
benefician a la tierra y a 
otras especies.

El Diario Oficial de la 
Federación señala esta veda 
se debe a que los registros 
de producción del cangrejo 
azul han disminuido de 
forma importante desde 

1996 a causa de la reducción 
de las zonas de reproducción 
en las zonas costeras. 

En el estado de Veracruz 
se tienen 29 permisos para 
la pesca comercial de este 
ejemplar, uno de ellos está 
en Tampamachoco.

Se exhorta a la 
comunidad pesquera y a 
la población en general 

a cumplir con esta veda, 
y que con ello eviten 
hacerse acreedores a 
sanciones que establece 

la Ley General de Pesca y 
Acuacultura Sustentable y 
demás disposiciones legales 
aplicables.

sobre todo en las zonas 
rurales  donde en algunas 
situaciones el fuego se ha 
salido de control por la falta 
de precaución.

Callejas Guzmán indicó 
aun así Protección Civil y 
el cuerpo de bomberos se 
mantienen al pendiente, 
donde a diferencia de 
otros municipios no se han 
registrado incendios en 
casa habitación, el único 
caso fue en el conocido 
negocio de mangueras en la 
zona conurbada.

Finalmente comentó, 
se cuenta con el personal 
capacitado y el equipo 
necesario para atender el 
llamado de la población, tal 
y como se ha hecho en las 
zonas donde se ha trabajado 
de manera intensa cuando 
el incendio es elevado, lo 
cual afortunadamente no 
ha sido factor de vidas que 
lamentar.

disminución de casos, la 
cultura de prevención 

continua llevándose a 
cabo en todo el municipio, 

elementos del Ejército 
Mexicano y de la Guardia 
Nacional, en los Municipios 
de Poza Rica, Tihuatlán, 
Veracruz con la finalidad 
de reforzar y fortalecer 
las actividades de las 
corporaciones de seguridad 
pública, ante la situación de 
violencia generada por parte 
de integrantes de grupos 
delictivos.

El Ejército Mexicano 
y la Guardia Nacional, 
trabajan en coordinación 
con autoridades de los 
tres órdenes de Gobierno, 
para fortalecer el Estado 
de Derecho y generar 
condiciones de paz y 
seguridad, además de 
inhibir las actividades de 
las personas que se dedican 
a cometer actos ilícitos, de 
forma individual o colectiva, 
actuando en todo momento, 
el personal militar y de 
la Guardia Nacional, con 
pleno respeto a los Derechos 
Humanos.

Con estas acciones, el 
Ejército Mexicano y la 
Guardia Nacional, refrendan 
su compromiso de velar y 
salvaguardar el bienestar de 
los ciudadanos del Estado de 
Veracruz, a fin de garantizar 
la paz y seguridad de los 
mexicanos.
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Los pueblos con mucha 
actividad disidente 
no se caracterizaban 

precisamente por su 
sentido de solidaridad 
comunitaria, sino más bien 
por acres divisiones cada 
cual buscando el control de 
la República de Indios. En 
1767 tuvieron que pasar tres 
elecciones en Papantla antes 
de que el alcalde mayor y los 
indígenas pudieran ponerse 
de acuerdo sobre quién iba 
a mandar en el lugar. El 
cura decía que el problema 
provenía de los "apasionados" 
de Olarte que exigían su 
reelección no legal como 
gobernador. Igualmente, 
en 1787 un grupo de indios 
con el apoyo del exalcalde 
mayor, Cornejo, protestó 
ante la elección de Juan de 
Olmedo, a quien acusaban 
de haber cometido un fraude 
contra los tributos de la 
comunidad cuando había 
sido alcalde (AGN, Indios, 
69/347/268). En conclusión, 
la organización del pueblo 
no limitaba las distinciones 
socioeconómicas dentro del 
mismo. Las pruebas muestran 
que, por ejemplo, las élites 
indígenas consideraban la 
administración local como 
una oportunidad para lucrar 
(véase Van Young, 1984:68-69) 
Las distinciones sociales eran 
parte integral de los pueblos 
del siglo.

En Coyuxquihui se inicia 
las actividades militares de 
Serafín Olarte en la Guerra 
de Independencia, estaba bajo 
el mando de Osorno. Muerto 
don Miguel Hidalgo, cabeza 
principal en el movimiento 
libertario, queda como 
organizador de la lucha en el 
centro del país, don Ignacio 
López Rayón. En junio de 
1814 se traslada don Serafín 
a Zacatlán para solicitarle 
armas, que le son concedidas.

Participa don Serafín 
Olarte en la defensa de 
Tlaxcalantongo bajo el 
mando del intendente 
Joaquín Aguilar, cargo que 
le concedió el Congreso, 
poniendo bajo sus órdenes a 
Tlaxcalantongo, El Espinal 
y Misantla. Atacado par 
el comandante realista 
Alejandro Álvarez Gaitán, 
el 3 de enero de 1816, 
correspondió a Olarte, 
Miguel Macín, Yáñez y otros 
can 400 soldados defender 
su posesión con gran valor 
y heroísmo ejemplar, 
desgraciadamente tienen que 
ceder ante las fuerzas realistas 
que los desalojaron, fusilando 
de inmediato a 17 prisioneros, 
aparte de 48 bajas. Las fuerzas 
de Gaitán recogieron armas 
y municiones, destruyeron  
las fortificaciones y se 
retiraron.

Más tarde don Serafín 
Olarte y don Joaquín 
Aguilar se establecen en 
el campamento que este 
tenía en Cerro Blanco, 
cerca de Papantla, cuando 
es derrotado su jefe Osorno. 
La mentalidad de traidor y 
asesino, hizo concebir la idea 
a José Manuel Villagrán de 
presentarse al campamento 
de Cerro Blanco, logrando 
engañar a las tropas de 
Aguilar con la lectura de una 
supuesta carta de indulto, los 

Víctor Poo Echaniz

Serafin Olarte y Mariano Olarte 
Héroes de la Independencia

Crónicas
               de Papantla

engañados lo acompañaron 
para buscar a Aguilar y 
cuando se encuentra frente 
a éste, se organiza el ataque 
de Misantla, en manos de 
los realistas, con el sable del 
propio Aguilar, colocado en la 
mesa de su despacho, lo mató. 
Se dice que le cortó la cabeza 
y la colocó en medio de los 
caminos de Tenampulco y el 
Espinal.

Cuando Olarte tuvo 
conocimiento de este hecho, 
ordenó se le aprehendiera, 
solo que el asesino logró 
escapar y llegar a Papantla, 
donde se acogió al indulto 
que el gobierno virreinal 
concedía a los que deponían 
las armas; pero pronto pagó 
este asesino, pues a pocos días 
fue muerto de un bayonetazo 
que le diera un soldado, en 
una taberna de la población 
de Extremadura.

Durante siete años 
consecutivos, de 1813 a 1820, 
la sierra de Coyuxquihui 
es el centro de atención 
y ataque de las fuerzas 
realistas, en esta zona. El 
capitán Vidal con fuerzas de 
Papantla efectúa el primer 
ataque, siendo derrotado; en 
segunda ocasión la derrota 
corresponde a las fuerzas del 
coronel Llorente; por tercera y 
cuarta vez el teniente coronel 
Arteaga fue derrotado; la 
quinta y sexta por el mismo 
jefe en unión de Luvián y 
ordenada por Concha, con 
igual resultado; la séptima 
por el coronel Barradas que 
con 700 hombres llega hasta 
el centro de Coyuxquihui 
y también es derrotado y 
dispersas sus fuerzas; la octava 
igualmente llega al centro, 
está al mando del teniente 
coronel Rincón, participa en 
tres acciones reñidísimas, 
permanece cinco meses en la 
sierra, hasta que lo releva el 
coronel Barradas, ante quien 
se indultan los sublevados en 
el año de 1820.

Sé manifiesta la 
decadencia en que parecía 
sostener- e ivarnente el 
gobierno colonial; sin 
embargo, hay guerrilleros 
como Victoria, Olarte y 

Guerrero que desde las 
sierras persisten en hostilizar 
a los realistas, así en esta zona 
suceden acontecimientos 
importantes: cae Boquilla de 
Piedra en 1816 y Misantla en 
1817. Don Guadalupe Victoria 
se esconde en las montañas 
de Tizar y Paso de Ovejas. 
Solo Coyuxquihui con las 
fuerzas de Serafín Olarte, 
Víctor del Ángel, Venancio 
Angulo, Agustín Muñoz, José 
Santiago, Manuel Morales, 
seguían enfrentándose 
a las fuerzas del coronel 
José Rincón. Había cierta 
desmoralización pero los 
guerrilleros continuaban 
luchando, aunque algunos 
se indultaban. Ante esta 
caótica situación, las medidas 
tomadas por el gobierno 
virreynal resultaban 
ineficaces.

Se continúan 
desarrollando los hechos que 
más tarde culminarán en el 

más infausto acontecimiento. 
José Barradas comunicaba 
el 17 de noviembre de 1820 
desde Tlapacoyan, que el 
cura José María Aguilar traía 
desde Cuyuxquihui cartas 
de reconocimiento al rey y a 
la constitución, enviadas por 
los cabecillas de ese lugar; 
pero la realidad fue otra, pues 
el 18 y 19 del mismo mes, 
Coyuxquihui fue atacada, 
entonces Olarte decidió 
avanzar hasta Papantla el 
día 25 y tomarla, por varias 
razones, por ser Cabecera de la 
Alcaldía Mayor y para obtener 
recursos necesarios para sus 
fuerzas, no logró su propósito, 
fue rechazado y quedó medio 
pueblo incendiado. El día 
22 de noviembre la partida 
exploradora enviada par el 
coronel Rincón fue atacada 
por 300 insurgentes cerca del 
Estero, que se retiraron tras 
breve tiroteo.

Después del ataque a 

Papantla y a El Estero, según 
se desprende de algunas 
informaciones indígenas, 
Olarte continuó hostilizando 
a los españoles que se 
atreví a salir del pueblo de 
Papantla, hasta que en cierta 
ocasión, el realista Luvián 
le tendió una emboscada, 
siendo aprehendido, ordenó 
fuera fusilado y decapitado, 
colocando su cabeza en 
una pica, para escarmiento 
de los guerrilleros, en un 
lugar denominado "La Cruz 
Chiquita" en la salida a 
Gutiérrez Zamora. De aquí 
se infiere que la vida de este 
héroe totonaca, la terminaron 
en los últimos días de 
noviembre, o en los primeros 
de diciembre de 1819. En que 
el caudillo que alienta con su 
espíritu batallador el alma 
de una raza con aspiraciones 
libertarias legítimas, en el 
derecho a la posesión de 
la tierra, de sus personas 
físicas, de sus creencias, de 
sus hogares, de todo lo que 
constituye la grandeza de una 
Patria, se había terminado.

En homenaje a este 
CAUDILLO TOTONACA 
el H. Ayuntamiento 
Constitucional solicitó a la H. 
Legislatura del Estado, se le 
diera a la ciudad de Papantla 
de Hidalgo el nombre de 
Papantla de Olarte.

Por decreto: Num. 168 de 
20 de diciembre de 1935"

Con respecto a la Cruz 
Chiquita la leyenda dice que 
cuando decapitan a Serafin 
Olarte su cabeza es custodiada 
por los realistas, los distraen, 
el pueblo quiere a su héroe y 
mientras una señora totonaca 
se acerca hincada y coloca 
una cruz chiquita junto al 
héroe de la independencia y 
desde ese tiempo se llama a 
este lugar La Cruz Chiquita.

Es necesario mencionar 
que Mariano Olarte continúa 
con la guerra y la insurrección 
hasta mil novecientos 
veintitrés firmada la paz las 
injusticias siguen.

" ... Don Mariano Olarte 
debe haber nacido por el 
año de 1786, según la nota 
que aparece en una hoja de 

servicio fachada en 1828, en 
la que se dice tener 42 años de 
edad, viudo, salud achacosa; 
de valor reconocido, pero 
sin ninguna capacidad ni 
instrucción en matemáticas y 
ordenanzas. Por el año de 1813 
encontramos a Olarte con el 
grade de alférez militando en 
las fuerzas de su padre (don 
Serafín).

A la voz de este todo el 
Cuyuxquihui se había puesto 
en armas, reconociendo 
como jefe a Osorno, el famoso 
guerrillero".

Se suceden en 
expediciones militares hacia 
las inexpugnables montañas 
de Cuyuxquihui (se conoce 
escondida cueva enclavada en 
la parte alta de estas montañas, 
donde se han encontrado 
armas y utensilios de la 
época) resultando siempre 
derrotados por los indios.

" ... Por cuanto atendiendo 
a las buenas circunstancias 
de don Mariano Olarte y 
haberse acogido con su gente 
al Gobierno de S.M. sus leyes 
y constitución, he venido 
a conferirle el empleo de 
capitán de Filas Rurales del 
Distrito de Cuyuxquihui."

Conocidas las acciones 
de guerra y la conducta 
de don Mariano Olarte 
pair el primer Presidente 
don Guadalupe Victoria, 
este no tuvo impedimenta 
para extender la siguiente 
constancia:

"Guadalupe Victoria como 
Comandante Gral. que fue del 
Estado de Veracruz certifico; 
que habiendo empleado a don 
Mariano Olarte en el norte 
del Estado de Veracruz: estuvo 
de guarnición en la clase del 
Cap. en el fuerte del Morro 
de Boquilla de Piedra, y con 
la misma asistió a la toma de 
Nautla, donde se condujo con 
valor y decisión a favor de la 
causa de la Patria; que retirado 
al Coyuxquihui, allí sostuvo 
la causa de la Independencia 
rechazando a los españoles 
en las varias veces que le 
intentaron invadirlo• y para 
constancia y satisfacción 
del interesado doy este en 
México, a diez y nueve de 
abril de mil ochocientos 
veinticinco. -Guadalupe 
Victoria. - Rubrica."

Un hombre que tuvo 
en su padre el mas puro 
ejemplo de integridad, de 
soldado digno al servicio 
de la causa libertaria; que 
lo ve sucumbir y a pesar de 
ello se apresta a continuar la 
lucha, en Ningún momento 
se le puede catalogar de 
falta de merecimientos, y 
menos negarle el derecho 
al reconocimiento de sus 
servicios militares, como 
lo pretendían antiguos 
compañeros insurgentes: 
Rayón, Argándar, San 
Martín, Gómez y Gutiérrez 
que integraban la Junta de 
Premios y que sugerían se le 
concediera el grade de capitán 
y no el de coronel. Mariano 
Olarte muere el veintiuno de 
mayo de 1838 y lucho por la 
Federación." Esto es solo una 
parte de esta gran historia 
y crónica de Papantla ¡Viva 
Mexico, Viva Veracruz, Viva 
Papantla, Vivan sus héroes 
de la Independencia, Viva 
Serafín y Mariano Olarte!



www.noreste.net Cazones 3 b
Jueves 17.08.2023

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Con la presencia de la 
licenciada Rocío García 
Pérez Subsecretaria de 

la Secretaría del Bienestar del 
gobierno federal, se realizó  
la asamblea del Comité de 
Programas para el Bienestar 
e inauguró formalmente el 
Banco del Bienestar en este 
municipio cazoneño.

En esta asamblea el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral dio 
la bienvenida a la Subsecretaria 
de la Secretaría del Bienestar 
del gobierno federal Rocío 
García Pérez, así como también 
a la directora regional del 
Bienestar Brizeida Trinidad 
Cruz con residencia en la 
ciudad y puerto de Tuxpan, 
con la representación del 
delegado estatal de Programas 
de Bienestar Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara y la gerente 
del banco Evelin Zúñiga.

En esta ocasión Rocío 
García agradeció al presidente 
de la República Andrés 
Manuel López Obrador, al 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, gobernador del 

Inauguran Banco 
del Bienestar en 

Cazones

estado y al gobierno municipal 
por trabajar de la mano en 
beneficio de más de 11 mil 
beneficiarios de los programas 
sociales del Bienestar,  que hoy 
ya no tendrán la necesidad de 
trasladarse a la ciudad de Poza 
Rica, para poder realizar el 
cobro de su apoyos.

Afirmando que con 
la apertura del Banco del 
Bienestar habrá una fuerte 
derrama económica en 
este municipio cazoneño, 
con la inauguración de esta 
institución bancaria quedó 
corroborada la participación 
del gobierno municipal, 

quien donó el terreno para la 
construcción del Banco del 
Bienestar, donde beneficiarios 
de los programas sociales y 
pueblo en general tendrán un 
Banco más cerca, afirmó la 
licenciada Rocío García Pérez 
Subsecretaria del Bienestar del 
gobierno federal.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

La ciudad de Nueva York y 
la compañía encargada 
del mantenimiento de 

Central Park pagarán 5.5 
millones de dólares (unos 
5 millones de euros) a una 
mujer que resultó herida, 
junto a sus tres hijos, después 
de que cayera sobre ellos un 
frondoso árbol de más de 
20 metros en el parque más 
famoso de Manhattan.

El incidente sucedió 
el 15 de agosto de 2017, 
cuando un árbol de casi 
23 metros de altura cayó 
repentinamente encima de 
Anne Monoky -que paseaba 
con sus tres hijos de un mes 
de edad, 2 años y 4 años- 
dejándola “completamente 
inmovilizada”.

La denuncia señaló 
que Monoky sufrió una 

AGENCIAS 
Chile

El presidente de Chile, 
Gabriel Boric, realizó 
este miércoles su tercer 

cambio de gabinete en poco 
menos de año y medio y 
removió a los ministros de 
Educación, Minería, Bienes 
Nacionales y Cultura.

Los ministros Marco 
Antonio Ávila (Educación), 
Marcela Hernando 
(Minería), Javiera Toro 
(Bienes Nacionales) y Jaime 
de Aguirre (Cultura) serán 
sustituidos por Nicolás 
Cataldo, Aurora Williams, 
Marcela Sandoval y Carolina 
Arredondo, respectivamente.

«A quienes ingresan  
hoy al gabinete, les llamo a 
volcarse de lleno en la misión 
de este gobierno de avanzar en 
una sociedad más justa”, dijo 
Boric.

REDACCIÓN NORESTE 
Estados Unidos

El expresidente de 
Estados Unidos, 
Donald Trump, 

enfrenta 91 cargos penales 
en cuatro casos diferentes. 
Los casos se están llevando  
a cabo en Nueva York, 
Georgia, Florida y 
Washington, DC.

En Nueva York, Trump 
está siendo acusado de fraude 
fiscal y contable. Los fiscales 
alegan que Trump engañó 
al IRS sobre sus ingresos y 
propiedades, y que utilizó 
su organización benéfica sin 
fines de lucro para su propio 
beneficio personal.

En Georgia, Trump 
está siendo acusado de 
obstrucción de justicia. Los 
fiscales alegan que Trump 
presionó al secretario de 
Estado de Georgia, Brad 
Raffensperger, para que 
encontrara votos falsos 
que le ayudaran a ganar las 
elecciones presidenciales de 
2020.

En Florida, Trump está 
siendo investigado por el 
Departamento de Justicia 
por posible lavado de 

Donald Trump enfrenta 
91 cargos penales

NY pagará 5.5 mdd a una 
mujer lesionada tras caída de 

un árbol en Central Park

Gabriel Boric realiza su tercer 
cambio de gabinete en año y medio

dinero. Los fiscales están 
investigando los vínculos 
de Trump con Rusia y su 
organización benéfica sin 
fines de lucro.

En Washington, 
DC, Trump está siendo 
investigado por la 
Comisión de la Cámara 
de Representantes que 
investiga el ataque al 
Capitolio del 6 de enero. 
Los investigadores están 
tratando de determinar si 
Trump incitó a la violencia 
y si tuvo algún papel en la 
planificación del ataque.

Los casos contra Trump 
son los más importantes que 
se han presentado contra un 
expresidente en la historia 
de Estados Unidos. Si Trump 
es declarado culpable, podría 
enfrentar penas de prisión 
de hasta 20 años.

Los casos contra Trump 
son también una prueba de la 
división política en Estados 
Unidos. Los partidarios de 
Trump creen que los casos 
son una persecución política, 
mientras que sus oponentes 
creen que es una forma de 
hacer justicia.

Los casos contra Trump 
están en curso y es probable 

que duren varios años. Sin 
embargo, ya han tenido un 

impacto significativo en la 
política estadounidense. 

Los casos han ayudado a 
polarizar aún más al país 

y han puesto de relieve la 
importancia.

lesión cerebral traumática, 
una conmoción cerebral 
y múltiples fracturas de 
columna que la dejaron con 
una “amenaza de parálisis 
de por vida”, Mientras que 
uno de sus hijos sufrió 
hemorragia y conmoción 
cerebral.

A principios de 2018, 
Monoky presentó una 
demanda de 200 millones 
de dólares. El texto afirmaba 
que el árbol había estado 
descuidado durante años 
y “tenía señales claras y 
obvias de que estaba podrido 
y podría derrumbarse en 
cualquier momento”.

El acuerdo final se alcanzó 
el mes pasado – pero no se 
informó de este hasta ahora-; 
según sus términos, la ciudad 
y Central Park Conservancy 
se comprometieron a 
desembolsar 3.1 millones de 
dólares, 1.4 millones para 

Monoky por sus lesiones y 
más de un millón de dólares 
para sus abogados.

Mientras que F.A. Bartlett 
Tree Expert Company, una 
de las empresas contratadas 
para cuidar los árboles del 
parque, pagará 2,4 millones 
de dólares como parte del 
acuerdo, según el medio 
local www.gothamist.com.

No es la primera vez que 
la ciudad se enfrenta a este 
tipo de demandas por la 
caída de árboles y ramas en 
Central Park. En 2020, una 
pareja cuyo bebé murió por 
la caída de una rama en el 
parque consiguió un acuerdo 
de 13.75 millones de dólares.

Mientras que en 1993, 
la Gran Manzana pagó 11.5 
millones de dólares a un 
ingeniero de Google que 
resultó gravemente herido 
también por la caída de una 
rama.

El ajuste ocurre tras 
semanas de presiones por 
parte de la oposición y tras la 
renuncia el pasado viernes 
como ministro de Desarrollo 
Social de Giorgio Jackson, 
“mano derecha” de Boric 
y quien llevaba acorralado 
desde junio por una trama 
de supuestas subvenciones 
ilegales a fundaciones 
privadas, conocido como 
“Caso Convenio”.

La oposición de 
derecha y ultraderecha 
había condicionado las 
negociaciones de dos reformas 
clave (tributaria y de pensiones) 
a la salida de Jackson, pero 
el sábado subieron el tono y 
dijeron que no era “suficiente”.

El ajuste ministerial se 
interpreta así como una 
concesión hacia la oposición 
y ocurre un día antes de que 
los partidos de la derecha 
histórica, agrupados en la 

coalición Chile Vamos, 
acudan a La Moneda a petición 
del mandatario para retomar 
las negociaciones sobre 
la reforma tributaria y de 
pensiones, piedras angulares 
del programa oficial.

«Me hubiese gustado que 
este cambio de gabinete se 
diera en un clima político 
distinto, sin esa crispación tan 
protagonista de los últimos 
días”, apuntó el mandatario.

“Chile no nos va a 
perdonar si no somos capaces 
de avanzar en soluciones 
ahí donde ya están claros los 
diagnósticos desde hace años 
y si no avanzamos en acuerdos 
para poner fin, por ejemplo, 
al drama de las pensiones 
injustas”, añadió.

Equilibrio de fuerzas
El cambio en la cartera  

de Educación era uno de 
los más esperados, pues los 
profesores llevan semanas 

amenazando con un paro 
indefinido y el ya exministro 
Ávila esquivó por la mínima 
el inicio de un juicio político.

La sustitución en Cultura 
es la mayor sorpresa de esta 
nueva remodelación porque 
De Aguirre llevaba solo seis 
meses en el cargo y queda 
menos de un mes para el 50° 
aniversario del golpe militar 
contra Salvador Allende, una 
conmemoración que depende 
de esta cartera.

Toro, por su parte, deja 
Bienes Nacionales pero no 
abandona el Gabinete ya 
que sustituirá a Jackson en 
Desarrollo Social.

En los dos ajustes 
ministeriales anteriores salió 
reforzado el ala moderada 
del Gobierno, aglutinada 
en la coalición Socialismo 
Democrático e integrada por 
los partidos tradicionales 
de la centro izquierda que 

gobernaron Chile desde 
la caída de la dictadura 
(1973-1990), en detrimento 
del izquierdista Apruebo 
Dignidad (Partido Comunista 
y el Frente Amplio de Boric).

Este último cambio 
no altera el equilibrio de 
fuerzas dentro del Gobierno, 
que no tiene mayoría en el 
Parlamento y al que le queda 
más de la mitad del mandato.

La primera remodelación 
ministerial tuvo lugar en 
septiembre, luego de que 
más del 62 % de los chilenos 
rechazara en un plebiscito 
una propuesta de nueva 
Constitución progresista 
que había sido apoyada por 
el Gobierno, mientras que la 
segunda fue el 10 de marzo, 
un día antes de que Boric 
cumpliera un año en el poder.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Hasta este miércoles 
son 8 los municipios, 
desde Poza Rica en 

la zona norte hasta la zona 
de Los Tuxtlas en el sur de 
la entidad, los que reportan 
alguna afectación causada 
por lluvias provocadas por 
la Onda Tropical 22 y la 
Perturbación 90E. 

La mayoría son caídas de 
árboles o postes sin que se 
registren personas lesionadas. 
En San Andrés Tenejapan se 
reportó un deslizamiento de 
tierra en la carretera federal 
Orizaba - Zongolica a la 
altura de la Cumbre del Piojo, 
obstruyendo parcialmente un 
carril.

En Alvarado se brindó 
atención a un evento de 
Scouts internacional que 
se desarrolla en la zona 
debido a que se registraron 
encharcamientos en el 
campamento, por lo que las 
autoridades municipales y 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La integrante del 
Colectivo Buscando 
a Nuestros 

Desaparecidos y 
Desaparecidas Veracruz, 
María Elena Gutiérrez 
Domínguez dio a conocer 
que una investigación de 
la actual Fiscalía General 
del Estado reveló que el ex 
fiscal general durante el 
sexenio de Javier Duarte, 
Amadeo Flores Espinosa 
ocultó información en 
la investigación de la 
desaparición de  Rafael 
Espinosa Gutiérrez ocurrida 
hace diez años. 

Rafael habría sido víctima 
de desaparición forzada por 
investigar por desempeñarse 
como secretario de estudio 
y cuenta en el Tribunal 
Electoral del Estado de 
Veracruz e investigar un 
presunto fraude electoral 
en el municipio de Tepetlán 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

El alcalde de Jamapa, 
Víctor Morales Castro, 
descartó crisis por 

lepra en su municipio, tras 
la información difundida 
por la Jurisdicción Sanitaria, 
la cual reportó cuatro casos 
recientes.

El presidente municipal 
reconoció que la dependencia 
estatal solicitó el apoyo de 
la ambulancia municipal 
para trasladar a cuatro 
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Esto cuando fue procurador de justicia, revela investigación de la FGE

Amadeo Flores habría ocultado 
información por desaparición forzada

Alcalde de 
Jamapa descarta 
crisis por lepra 
en el municipio

Reportan afectaciones en 
8 municipios por lluvias; 

no hay lesionados: PC

de la Secretaría de Turismo 
dieron acompañamiento al 
evento en coordinación con 
elementos de Protección 
Civil Estatal y de la Secretaría 

donde aparecieron 400  
actas electorales más de las 
que se tenían registradas 
de acuerdo al número de 
habitantes.  

“Con esos datos, pensamos 
que Amadeo Flores en 
ese momento procurador 
general, pensamos también 
que Duarte, todas las 
personas en el gobierno de 
Duarte lo ocultaron sabiendo 
que era desaparición forzada. 
Ocultaron el hecho porque 
ellos mismos son coludidos 
del caso. En este momento 
ya la Fiscalía General del 
Estado tiene estos datos y la 
carpeta de Rafa va a aparecer 
como desaparición forzada”. 

Dijo que una persona 
en ese entonces cercana al 
procurador Amadeo Flores 
les dijo que no quitaran el 
dedo del renglón porque 
había sido el estado: “Se 
acercaron otras personas 
también, pero no teníamos 
elementos para argumentar. 
En este momento, después 

de diez años sí tenemos 
elementos que la Fiscalía 
sí está aceptando para 
investigar el caso de 
desaparición forzada de 
Rafael”.  

Oscar Espino, asesor 
jurídico del colectivo 
Buscando a Nuestros 
Desaparecidos y 
Desaparecidas Veracruz 
precisó que con la 
integración de la carpeta 
de investigación ahora 
por desaparición forzada, 
se finque responsabilidad 
de Amadeo Flores y al ex 
gobernador Javier Duarte , ya 
que el delito de desaparición 
forzada no prescribe. 

“El estado tiene una 
participación y además 
ocultó datos de la 
desaparición de Rafael” dijo. 

Insistió que como en 
este caso, podrían sumarse 
más si se demuestran en 
las investigaciones que los 
ex funcionarios ocultaron 
información.

de Marina. Se analiza la 
posible reubicación de estas 
actividades por la presencia 
de lluvias. 

La secretaria de 

Protección Civil en el 
estado, Guadalupe Osorno 
Maldonado descartó que 
haya personas lesionadas 
durante estos eventos.

sospechosos de lepra hace 
tres meses, pero estos fueron 
atendidos y ya se encuentran 
fuera de peligro.

"Fueron llevados, fueron 
atendidos, diagnosticados 
y ellos ya se encuentran 
bien, eran cuatro adultos 
mayores de aquí de la 
cabecera municipal, y ahora 
la Secretaría de Salud a 
nivel estatal declara que fue 
positivo, pero en esos tres 
meses las personas fueron 
atendidas, están bien, es decir, 
no tenemos crisis", subrayó.

El edil reconoció que  
hubo cierta preocupación 
cuando les informaron 
sobre los casos, pero 
afortunadamente, a la fecha, 
no han tenido ningún otro 
reporte de una situación de 
este tipo.

Finalmente y en otro 
tema, comentó que a pesar 
de las fuertes lluvias no hay 
riesgo de desbordamiento del 
Río Jamapa, por lo cual las 
viviendas que se encuentran 
alrededor están fuera de 
peligro.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

México prevé que la 
tormenta tropical 
Hilary, octavo 

ciclón con nombre en la 
temporada, se intensifique el 
jueves a huracán en su paso 
por las costas de los estados 
de Colima y Jalisco, informó 
el Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN).

En un comunicado, el 
SMN pronosticó que durante 
la noche del miércoles y 
la madrugada de mañana 
se registrarán lluvias 
puntuales intensas (de 75 
a 150 milímetros (mm)) 
con descargas eléctricas 
en Guerrero, Michoacán y 
Oaxaca; muy fuertes (de 50 
a 75 mm) en Colima, Jalisco, 
Nayarit y Puebla.

Además, dijo que el 
sistema también generará 
rachas de viento de 70 a 90 
kilómetros por hora y oleaje 
de 2 a 4 metros de altura en las 
costas de Colima, Guerrero, 
Michoacán y Oaxaca.

“Las precipitaciones  
que ocasione el ciclón 
podrían ser con descargas 
eléctricas, y generar deslaves, 
incremento en niveles de ríos 
y arroyos, desbordamientos 
e inundaciones en zonas  
de los estados mencionados, 
por lo que se exhorta a la 
población a atender los 
avisos del SMN, y seguir 
las recomendaciones de las 
autoridades estatales y de 
Protección Civil”, apuntó la 
nota.

Los efectos mencionados 
serán ocasionados por la 
tormenta tropical Hilary, que 

‘Hilary’ se intensificará este 
jueves a huracán en su paso por 

las costas de Colima y Jalisco

Fiscalía de Jalisco asegura finca relacionada con 
la desaparición de 5 jóvenes en Lagos de Moreno

AMLO insistirá en disminuir el presupuesto que 
recibe el INE mediante una Reforma Electoral

AGENCIAS 
Ciudad De México 

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
indicó que “es mucho” 

el presupuesto que recibe el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE), y que incluso se podría 
ahorrar unos “10 mil millones 
de pesos“.

En la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, 
López Obrador detalló que 
en el costo por persona en 
dólares, es más caro el voto en 
Estados Unidos y Canadá que 
en México.

«Yo considero que es 
mucho y que podría ahorrarse, 

AGENCIAS 
Ciudad De México 

La Fiscalía de Jalisco ubicó 
y aseguró este miércoles 
una finca aparentemente 

relacionada con el caso de los 
cinco jóvenes desaparecidos 
en el municipio de Lagos de 
Moreno.

El inmueble, en el que 
presuntamente estuvieron los 
jóvenes desaparecidos, está 
ubicado en la colonia Orilla del 
Agua del referido municipio, 
donde se encontraron indicios 
como manchas de sangre y 
calzado.

La Fiscalía resaltó que se 
ha informado a los familiares 
de las víctimas “de manera 
oportuna” sobre los avances 
en la investigación.

«Estas labores de búsqueda 
y localización que se llevan a 
cabo continuarán hasta dar 

a las 18.00 horas (00.00 GMT 
del jueves) se ubicó a 495 
kilómetros al sur de Punta 
San Telmo, Michoacán, y a 
570 km al sur de Manzanillo, 
Colima.

Además tiene un 
desplazamiento hacia el 
oeste-noroeste a 24 km/h, 
vientos máximos sostenidos 
de 65 kilómetros por hora y 
rachas de 85 kilómetros por 

hora.
En tanto, un canal de 

baja presión en el sureste 
de México, en interacción 
con la onda tropical número 
23, que se desplazará sobre 
la Península de Yucatán, 
ocasionará lluvias puntuales 
intensas con descargas 
eléctricas y posibles 
granizadas en Campeche, 
Chiapas, Tabasco, Veracruz 

y Yucatán, así como lluvias 
fuertes en Quintana Roo.

El miércoles, el SMN 
apuntó que Hilary “podría 
alcanzar la categoría de 
huracán, frente a las costas de 
Colima y Jalisco, con vientos 
mayores a 119 km/h”.

Según los pronósticos, 
se espera que, a partir de la 
mañana del viernes, “Hilary 
se mueva con dirección a la 

Península de Baja California 
y “no se descarta un posible 
impacto del centro del 
sistema en el estado de Baja 
California Sur, durante el fin 
de semana”

Hasta la fecha se han 
formado siete ciclones 
con nombre en la actual 
temporada de huracanes del 
Pacífico: Adrian, Beatriz, 
Calvin, Dora, Eugene, 

Fernanda y Greg, ninguno 
con daños en México.

El Gobierno de México 
pronosticó en mayo la 
formación de hasta 38 
ciclones con nombre en la 
temporada 2023, de los que 5 
impactarían al país.

De esa cifra, entre 16 y 22 
sistemas podrían presentarse 
por el océano Pacífico, y 
entre 10 y 16 por el Atlántico.

con el paradero de los jóvenes”, 
aseguró.

Este mismo miércoles, el 
Gobierno de Jalisco solicitó 
la intervención de la Fiscalía 
General de la República por 
la posible participación del 
crimen organizado en la 
desaparición de las víctimas.

Diego Lara Santoyo, 
Roberto Olmeda Cuellar, 
Uriel Galván, Jaime Adolfo 
Martínez Miranda y Dante 
Hernández desaparecieron 
el 11 de agosto tras asistir al 
Mirador de San Miguel.

Durante la investigación 
del caso se hallaron dos autos 
pertenecientes al grupo de 
amigos, uno de ellos calcinado.

También se difundió un 
video en el que supuestamente 
aparecen los cinco jóvenes 
atados de manos; acto seguido 
uno de ellos es obligado a 
asesinar a sus amigos.

pues como 10 mil millones 
(de pesos). Hay muchas 
carencias (en el país), muchas 
necesidades”, dijo.

El mandatario mexicano 
apuntó que el presupuesto 
del INE es algo que le 
corresponde definir a la 
Cámara de Diputados y, 
detalló que insistirá en una 
disminución del dinero que 
recibe el Instituto mediante 
una Reforma Electoral.

“Eso corresponde a 
la Cámara de Diputados 
(lo del presupuesto del 
INE), nosotros estábamos 
planteando en la iniciativa de 
reforma que rechazaron en el 
Congreso, una disminución 

del presupuesto”, subrayó.
“Lo vamos a volver a 

plantear, antes de que yo 
termine voy a enviar una 
iniciativa de reforma a la 
Constitución en lo electoral, 
voy a enviar también una 
iniciativa de reforma para 
que jueces magistrados y 
ministros los elija el pueblo 
y tengo dos o tres iniciativas 
también pendientes, que 
tiene que ver con lo social, 
pero en su momento (lo dará a 
conocer)”, expuso.

El INE presentó y respaldó 
las cifras del Anteproyecto de 
Presupuesto 2024, año donde 
se elegirá presidente de la 
República, que contempla el 

presupuesto base y la Cartera 
Institucional de Proyectos 
por un total de 23 mil 757 
millones de pesos.

Para la operación básica 
y permanente del Instituto 
se considera solicitar 13 mil 
128 millones de pesos; para 
la Cartera Institucional de 
Proyectos, el INE requerirá 
10 mil 629 millones de 
pesos; y como presupuesto 
precautorio el Instituto 
solicitará 3 mil 529 millones 
de pesos para enfrentar una 
eventual Consulta Popular y 
las elecciones extraordinarias 
que las autoridades 
competentes dispongan.

Se apuntó que en caso de 

no realizarse, estos recursos 
precautorios serán devueltos 
de manera íntegra a la 
Tesorería de la Federación.

El Anteproyecto de 
Presupuesto 2024 sería 11.02 

por ciento mayor que el 
aprobado en 2018, informó la 
consejera Carla Humphrey, 
presidenta de la Comisión 
Temporal de Presupuesto 
2024 del INE
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olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44
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Concluye taller de verano Mis 
Vacaciones en la Biblioteca

Rumbo al 8° Encuentro Nacional de 
la Ceremonia Ritual de Voladores 

DIF Municipal  lleva  la 
campaña de salud visual 

a Tahuaxni Norte

Vigilancia permanente 
por temporada de lluvias 

y ciclones tropicales

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Más de 150 niñas y 
niños concluyeron 
con éxito el taller  de 

verano Mis Vacaciones en la 
Biblioteca, el cual duro dos 
semanas y los participantes 
tuvieron  la oportunidad de 
desarrollar diversas actividades 
y sobre todo se  fomentó el 
hábito de la lectura.

El regidor comisionado 
en Bibliotecas Municipales, 
Eric Gibran Reyes Morales, 
mencionó que  el objetivo del 
taller que fue denominado 
Paleta de Colores  fue seguir 
fomentando la lectura a 
partir de cuentos e historias, 
inspirados en reconocidas 
obras de grandes artistas y 
también  realizaron actividades 
de pintura y plásticas para 
poner en práctica su creatividad 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Consejo para 
la Protección y 
Preservación de 

la Ceremonia Ritual de 
Voladores, el Centro de las 
Artes Indígenas y el Consejo 
Totonaco de Organizaciones 
y Comunidades, realizaron 
un recorrido en el Complejo 
Cultural los Pinos en la 
Ciudad de México, con la 
finalidad de supervisar los 
espacios en donde se realizará 
el 8° Encuentro Nacional 
de la Ceremonia Ritual de 
Voladores.

Dicho encuentro se va 
a realizar del  31 de agosto 
al 3 de septiembre y van a 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Durante el desarrollo 
de la presente 
temporada de 

lluvias y ciclones tropicales, 
personal de Protección 
Civil, permanece atento a 
los avisos sobre fenómenos 
climáticos que emiten 
autoridades estatales o 
nacionales.

A instrucciones del 
alcalde Eric Domínguez 
Vázquez, y en coordinación 
con la Regiduría Cuarta 
a cargo de Jharmely Iveth 
Gutiérrez Guerra, la 
Dirección Municipal de 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz   

El DIF Municipal a cargo 
de la señora Cristina 
Cárcamo Pérez, puso en 

marcha la campaña de salud 
visual en la comunidad de  
Tahuaxni Norte. 

Dicha campaña de salud 
visual se realizó en coordinación  
con la óptica visual World, 
brindando  atención a niñez 
y adultos que acudieron a 
realizarse el examen de la vista 
de forma gratuita y con lentes a 
bajo costo. 

Cabe mencionar que los 
exámenes de la vista fueron 
realizados por  computadora, 
lo que garantiza una mayor 
precisión. 

La presidenta del DIF 
Municipal, Cristina  Cárcamo, 

e imaginación.
Señalando  que durante 

los días que duró el programa 
se impartieron dos talleres  
paleta de colores y lecciones de 
un grillo,  dos lobos y más,  los 
cuales tuvieron una duración 
de dos semanas.

El funcionario municipal, 
comentó que el programa de 
verano  Mis Vacaciones en la 
Biblioteca, se puso en marcha 
en las seis bibliotecas que están 
instaladas en Agua Dulce, 
Pueblillo, Carrizal, Adolfo 
Ruiz Cortines, San Pablo y la 
cabecera municipal, donde los 
pequeñines pasaron horas de 
aprendizaje y diversión.

Por último, el regidor, Eric 
Gibran Reyes, apuntó que sigue  
invitando a las niñas y niños  a 
que fomenten la lectura,  la 
cual es muy importante para su 
desarrollo y que sigan  visitando  
las bibliotecas municipales.

participar 168 voladores 
y voladores del estado de 
Puebla, 51 voladores de 
Veracruz, 16 voladores de San 
Luis Potosí y 14 voladores de 
Michoacan.

Se informó que en dicho 
encuentro se compartirán 
las acciones de salvaguardia 
y experiencias de trabajo 
comunitario con miras 
a consolidar una Red  
Nacional.

La Secretaría de Cultura, 
Secretaría de Turismo y 
Cultura,  Dirección General 
de Culturas Populares,  
Secretaría de Turismo de 
México, Dirección General 
del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia,   
Instituto Veracruzano 

de la Cultura,  Centro de 
las Artes Indígenas  de 
Papantla  y el Consejo 
Totonaco de Organizaciones 
y Comunidades son los 

encargados de realizar esta 
actividad  y así continuar 
sumando esfuerzos a favor 
de la Ceremonia Ritual de 
Voladores.

resaltó que  este tipos de 
actividades que tienen que ver 
con la salud de los pobladores 
de van a seguir realizando, 

por lo que el recorrido habrá 
de continuar en algunas otras 
comunidades de este pueblo 
mágico.

Protección Civil comandada 
por José Othón Gutiérrez 
del Ángel, monitorea zonas 
consideradas de riesgo y 
analiza los pronósticos del 
clima para poder actuar en 
consecuencia con rapidez 
y eficacia en auxilio de los 
papantecos.

En días recientes las 
precipitaciones pluviales  
para nuestra región se han 
tornado más frecuentes,  
de ahí que la atención 
del personal se dé en 
coordinación con 
presidentes de colonias 
y agentes municipales, 
instancias que informan 
sobre las situaciones de 

peligro en dichas zonas y en 
consecuencia se proceden a 
inspeccionar y anular riesgos 
de deslaves, inundaciones y 
desbordamientos en ríos y 
arroyos de respuesta rápida. 

Cabe citar que, desde antes 
del inicio de la temporada 
ciclónica para el Océano 
Atlántico, ya se contaba con 
una radiografía actualizada 
de las condiciones de riesgo 
por este tipo de fenómenos 
dentro de territorio 
papanteco.

Con lo anterior, la 
protección y asistencia a la 
población civil ante este tipo 
de eventualidades climáticas 
se tiene cubierta.
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AGENCIAS  
El Pireo, Grecia 

El Manchester City, vigente campeón de la 
Champions League, logró la Supercopa de Europa al 
batir al Sevilla, vigente ganador de la Europa League, 

en tanda de penales (5-4) tras haber igualado 1-1 en los 
90 minutos de tiempo reglamentario, este miércoles en 
Atenas.

El error del jugador serbio del Sevilla, Nemanja 
Gudelj, en la sesión de penales permitió al club inglés, 
dirigido por el español Pep Guardiola, ganar por primera 
vez en su historia la Supercopa de Europa.

En el tiempo reglamentario Cole Palmer (minuto 63) 
había igualado para el Manchester City después de que 

Youssef En-Nesyri abriera el marcador para el equipo 
español (25). Ambos tantos fueron de cabeza.

El Sevilla, siete veces ganador de la Europa League 
en los últimos 17 años, rozó la Supercopa ante el gran 
dominador de la Premier League, pero Nemanja Gudelj 
se topó con el larguero y el trofeo que abre el fútbol 
continental viajará a Inglaterra.

"Peleamos, sabíamos que iba a ser muy difícil, hicimos 
muchas cosas muy bien. Este equipo no por nada ha 
ganado todo lo que ha ganado y lo que va a ganar en el 
futuro, pero se ha visto lo que es el Sevilla, es una pena no 
llevar la copa a casa", señaló el croata Ivan Rakitic.

Cambian a 
gerente general 

de Halcones 
Rojos Veracruz

Hoy se cumplen 
quince años del 
baño de oro de 
Michael Phelps

ALEJANDRO ÁVILA                 
Veracruz, Veracruz 

A días de iniciar la 
temporada varonil 
de basquetbol 

profesional en México, la 
directiva de los Halcones 
Rojos Veracruz decidió 
cambiar a su gerente general 
por no cumplir con lo 
previamente establecido en 
contrato.

Luis Maggi fue removido 
de su cargo y enviado al área 
de ventas, pues su lugar será 
tomado por Pedro Santana, 
quien será la mano derecha 
del presidente, Roberto 
Alvarado Rosete.

Luis Maggi acumuló 
varias quejas durante las 
últimas semanas, mismas 
que venía acarreando desde 
su gestión con el cuadro 
femenil Rojas de Veracruz, 
a quienes nunca acompañó 
en sus viajes, pero la gota  
que derramó el vaso fue 
la falta de atención en los 
juegos de pretemporada  

Manchester 
City es 

campeón de 
la Supercopa 

de Europa 

AGENCIAS         
Estados Unidos

El 17 de agosto de 
2008 el nadador 
e s t a d o u n i d e n s e 

Michael Phelps reescribía 
la historia de los Juegos 
Olímpicos con un baño 
de oro sin precedentes. Se 
colgaba la octava medalla de 
oro en los Juegos de Beijing 
y arrebataba el récord, 
hasta ahora de siete, a su 
compatriota Mark Spitz. Este 
jueves se cumplen quince 
años de una hazaña que nadie 
ha logrado repetir.

Phelps, la ‘Bala de 
Baltimore‘, tiene ahora 38 
años y cerró su legendaria 
carrera en los Juegos de Río 
con un total de 28 medallas 
olímpicas, 23 de ellas de oro.

Escribió página más 
impresionante de una carrera 
extraordinaria en la piscina 
del Cubo de Agua de Beijing, 
cuando, el día después de 
igualar los siete oros de Spitz, 
logró el octavo en el relevo 
4×100 estilos.

Tenía 23 años y esa hazaña 
le lanzaba en el Olimpo 
del deporte tras ganar 

del equipo varonil.
De la misma manera,  

se le aquejan las criticas 
en redes sociales de este 
miércoles, pues en la 
presentación de Halcones 
Rojos en conocido bar de 
la ciudad, el logotipo que 
figuró en el centro nocturno 
durante la foto oficial, fue el 
del equipo femenil, Rojas de 
Veracruz.

Otra situación que se le 
atribuye, ya que él nombró 
a Tania Ramírez en la 
dirección de Marketing, 
es que el tercer uniforme 
emplumado, es similar 
al del equipo de béisbol, 
Águila de Veracruz; y el 
hashtag #VibraEnMiSer, es 
copiado de los desaparecidos 
Tiburones Rojos de Veracruz.

Pedro Santana, tiene 
experiencia en el basquetbol 
profesional, pues ocupó el 
mismo cargo con el equipo 
Libertadores de Querétaro 
en la Liga SISNOVA, y 
se espera rinda mejores 
dividendos que su antecesor.

consecutivamente los 100 
y 200 mariposa, 200 y 400 
estilos, 200 libre, 4×100 y 4×200 
libre y 4×100 estilos.

Y es que más allá de lo 
deportivo, Phelps se convirtió 
también en un ejemplo al 
hablar abiertamente de sus 
problemas de depresión 
padecidos después de sus 
grandes éxitos en los Juegos.

Reconoció que vivió su 
momento más complicado 
después de los Juegos de 
Londres y que llegó a pensar 
en suicidarse.

Con la ayuda de terapia 
psicológica, Phelps logró 
controlar sus problemas de 
depresión y trabaja en la 
actualidad para promover 
y fomentar la práctica 
deportiva y un estilo de 
vida sano entre los niños. El 
nadador abrió su Fundación 
en 2008, con sede en  
Portland (Maine, este de 
EE.UU.).

Este jueves 17 de agosto, 
Phelps celebra el quince 
aniversario de una hazaña 
hasta este momento 
inalcanzable, el día en el que 
logró la mejor cosecha de oro 
de siempre.
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Oozma Kappa FC vence 
a las Panteras Cupil

Sub Delegación IMSS logra 
impresionante goleada

Convocan al “Torneo 
Maxi Básquet”
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

El conjunto de Oozma 
Kappa FC consiguió 
una buena victoria ante 

las Panteras Cupil FC en su 
partido pactado dentro del 
torneo de futbol femenil de 
la liga FlagFut de Poza Rica, 
mostrando buenas cosas a 
la ofensiva y cosechando un 
marcador final de 5-2 a su 
favor.

El cuadro de Oozma 
Kappa comenzaría a desplegar 
su buen juego colectivo, 
abriéndolo por las bandas 
aprovechando la velocidad de 
jugadoras como Luz Murrieta 
y buscando por el centro del 
área con el empuje y disparo de 
media distancia de Fernanda 
Pérez.

Por su parte las Panteras 
Cupil, tuvieron una buena 
respuesta en su defensa con 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Quedó totalmente 
definida la categoría 
mixta dentro del 

torneo de voleibol de playa 
de Poza Rica, logrando 
brindar los equipos 
participantes un gran 
espectáculo en la cancha 
de arena del andador de la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

La popular liga de 
colonias de baloncesto 
de Poza Rica, se 

encuentra lanzando la 
convocatoria para su “Torneo 
Maxi Básquet”, mismo que 
estará contando con dos 
ramas la varonil y la femenil, 
teniendo como días de 
juego los sábados como es 
costumbre.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Con impresionante 
marcador final de 
14-4, el cuadro de la 

Subdelegación IMSS logró 
sumar tres puntos más en 
su participación dentro del 

jugadoras de experiencia 
como Wendy San Miguel y 
buscando en la ofensiva con 
Dominique González, misma 
que fue bien marcada por las 
defensas del equipo de Oozma 
Kappa.

Fernanda Pérez se 
apuntaría dos goles en este 

partido, mientras que otro 
par lo cosecharía la jugadora 
Melanie Michel, mientras 
que con un gol aparecería 
Luz Murrieta en este duelo, 
por las Panteras Cupil FC, 
descontarían en este duelo 
Dominique González y 
Wendy San Miguel.

torneo de futbol empresarial 
en el FlagFut de Poza Rica al 
vencer con gran autoridad a la 
escuadra de Disamar FC.

A pesar de que estos 
equipos lograron contar 
con plantilla completa, en 
los primeros minutos del 
encuentro se darían las 

jugadas muy parejas, pero el 
conjunto de la Sub Delegación 
tomaría las riendas del medio 
campo al paso de los minutos.

Con esto, generaría una 
buena cantidad de opciones 
ofensivas, siendo la mayoría 
concretadas en este partido 
ante las bondades que brindo 
la defensa del conjunto de 
Disamar FC, quienes tendrían 
fallas importantes en esta 
línea dentro de su cuadro.

El elemento Edgar destaco 
a la ofensiva con cinco goles 
conseguidos, apoyado por 
Iván Ramírez con dos goles, 
otro par de Roberto Romero, 
igual que Miguel Castro y 
con tantos individuales de 
Roberto Sandoval, Daniel 
Mejía y Miguel, por Disamar 
descontaron Eddy Mateos 
con tres goles y uno más de 
Enrique Márquez para el 14-4 
final en este duelo.

El comité organizador, 
dio a conocer que los 
conjuntos que busquen 
ingresar al torneo de la 
rama varonil libre, podrán 
participar los jugadores de 40 
años en adelante, contando 
los equipos inscritos con 
dos refuerzos con 36 años 
cumplidos para este nuevo 
torneo.

Mientras que para la 
rama femenil, las jugadoras 
que integren cada uno de los 

equipos inscritos, tendrán 
que tener 36 años cumplidos, 
como se mencionó 
anteriormente, los días de 
juego serán el día sábado en 
las diferentes canchas de 
esta ciudad de Poza Rica.

Para mayor información 
de inscripciones, juegos, 
partidos amistosos de esta 
liga de colonias de baloncesto 
de Poza Rica, pueden 
comunicarse al número 
telefónico 7821225449.

colonia México.
Este torneo coordinado 

por Ricardo Espino, a 
conjuntando una buena 
cantidad de equipos 
participantes, mismos que se 
espera vayan por la revancha 
en la siguiente temporada 
en esta categoría mixta 2ª, 
la cual sin duda alguna dejo 
un excelente sabor de boca. 
En esta temporada 2023, el 

conjunto de Radiadores Jaime 
logró coronarse en el torneo 
tras sus excelentes actuaciones 
sobre la arena, mientras que 
el conjunto de The Kids, 
se quedaría con el segundo 
puesto en este torneo, cerrando 
el podio con el equipo de los 
Toritos quienes se quedaron 
con el tercer puesto.

Cabe hacer mención que 
este torneo de voleibol 
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Sebastián Yatra reacciona a su 
parecido con Poncho de Nigris

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Sebastián Yatra es un 
cantante reconocido 
a nivel mundial 

por canciones como 
Vagabundo o Tacones 
Rojos, pero en estos días se 
volvió tendencia en México 
gracias a Poncho de Nigris.

Pues aún dentro de La 
Casa de los Famosos los 
cuatro finalistas recibieron 
la sorpresiva visita del 
cantante Manuel Turizo, 
quien les regaló un show.

Pero lo que llamó la 
atención de los fanáticos es 
que el estilo de Poncho lo 
hacía parecerse al músico 
de género urbano Sebastián 
Yatra.

Muchos clips se hicieron 
virales, principalmente 
en TikTok en los cuales 
aseguraban de broma que 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El fenómeno de 
Wendy Guevara 
tomó redes sociales 

con videos de sus frases 
y momentos divertidos 
en La Casa de los 
Famosos, pero ahora 
estos formarán parte 
de un evento, el show 
de Resulta y Resalta en 

Wendy Guevara lleva 
el 'Resulta y Resalta' 

al Teatro Metropólitan

vivo, que se presentará en el 
Teatro Metropolitan.

A través de un video, la 
influencer dio a conocer 
que ya hay fecha para 
la presentación de su 
espectáculo y hasta reveló 
que tendrá invitados del 
Team Infierno.

Wendy Guevara sigue 
generando noticias luego de 
ganar el exitoso programa de 
Televisa. Por ello dará inicio, 

con este show en la Ciudad 
de México, a una gira que 
al parecer recorrerá varios 
estados.

La triunfadora del reality 
show más exitoso de Televisa 
no ha dado más información 
sobre los precios de los 
boletos, ni de cuándo será la 
preventa o venta general; sin 
embargo, ya tiene invitados 
y son compañeros de la casa.

¿Quiénes serán los 

invitados?
Wendy explicó en un 

video que este show es 
parte de una gira que dará 
inicio con el evento en la 
capital. Asimismo afirmó 
que Emilio Osorio estará de 
invitado e interpretará sus 
canciones.

El hijo del productor 
Juan Osorio llamó a sus fans 
a asistir al evento. No dejó 
de mostrar emoción por 

esta presentación junto a La 
Perdida.

Otras fechas de Resulta y 
Resalta

La promotora encargada 
de la gira de Wendy Guevara 
anunció hace unas semanas 
que las presentaciones de la 
influencer darían inicio el 
próximo 4 de octubre en la 
Expoforum en Hermosillo, 
Sonora, aunque esto cambió.

La gira de 'La Perdida' 

también pasará en octubre 
por Nogales, Guaymas, 
Ciudad Obregón, Puebla, 
Aguascalientes y Los 
Mochis.

Durante el mes de 
noviembre no han sido 
anunciadas fechas de 
presentación de Wendy, 
sin embargo, en el mes de 
diciembre se presentará 
en San Luis Potosí y 
Oaxaca.

Yatra estaba participando 
en la Casa de los Famosos 
México.

Sebastián Yatra Fan de 
‘La Casa de los Famosos’

La Casa de los Famosos 
fue un fenómeno de gran 
alcance donde incluso 
Sebastian Yatra aseguró que 
estaba al pendiente de lo 
que pasaba ahí.

Sería al hacer un dúo 
con Emilio Ososrio a 
través de TikTok que los 
fans se dieron cuenta que 
Yatra estaba pendiente al 
reality por lo que muchos le 
peguntaron si sabía que se 
le estaba comparando con 
Poncho de Nigris, a lo que 
el colombiano respondió:

“Si lo ví”
Reacción de Sebastián a 

su parecido con Poncho
A través de su cuenta el 

cantante haría un dúo de un 
video en donde se mostraba 

a Poncho con el estilo del 
colombiano.

En el clip el cantante no 
dice nada, solo comienza a 
compararse las facciones 
con las del regiomontano 
mientras que en la 
descripción del video se 
puede leer: 

“no sé si vea tanto el 
parecido, ustedes???”

Los fans opinan
Como era de esperarse 

los fans inmediatamente 
interactuaron con la 
reacción de Yatra y 
utilizaron la caja de los 
comentarios para bromear 
con él.

"Sebastián de nigris y 
poncho yatra, necesitamos 
un vídeo juntos"

"Me están diciendo que 
el multiverso yatra si existe"

"Poncho Yatra y 
Sebastian de Nigris, que 
guapos"



AGENCIAS 
Ciudad de México

La influencer 
veracruzana Yeri Mua 
fue hospitalizada 

dos veces en menos de 24 
horas, según dio a conocer 
ella misma mediante sus 
historias de Instagram 
entre estos días martes y 
miércoles.

¿Qué le pasó a Yeri Mua?
Por medio de Instagram, 

la influencer se dejó ver 
en un hospital y en un 
aparato; sin embargo, 
no dio mayores detalles  
sobre lo que le estaba 
ocurriendo en ese preciso 
momento.

"No pensé que fuera 
para tanto y terminé 
así", escribió en una 
historia desde la cama  
de hospital. "Ya me dieron 
de alta, ahorita les platico 
porque ando comprando 
los medicamentos", dijo la 
tarde del martes.

La misma noche del 
martes, dijo sentirse mejor 
y estar en su casa para 
dormir con la indicación 
de reposar; asimismo, 
compartió que el lunes 
iría a la universidad en la 
mañana, y que explicaría 
en un una transmisión en 
vivo qué le pasó.

Sin embargo, la mañana 
de este miércoles, Mua 
reportó en redes sociales 
que se sintió mal en su 
escuela, por lo cual regresó 
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Yeri Mua es hospitalizada dos 
veces en menos de 24 horas

Britney Spears se divorcia tras 14 meses de matrimonio

AGENCIAS  
Ciudad de México

La cantante 
e s t a d o u n i d e n s e 
Britney Spears y su 

marido Sam Asghari se 
separaron después de 14 
meses de matrimonio, 
según informó el portal 
especializado en farándula 
TMZ.

Spears, de 41 años, 
y Asghari, de 29, se 
conocieron en la grabación 
del videoclip de ‘Slumber 
Party’ en 2016, donde él 
figuraba como actor, y 
posteriormente anunciaron 
su compromiso en 2021 y se 
casaron en junio de 2022.

TMZ, que cita fuentes 
conocedoras de la ruptura, 
indica que hace una semana 
la pareja tuvo una fuerte 
discusión por una supuesta 
infidelidad de ella, tras 
lo que él se ha marchado 
de casa y pronto podría 
solicitar el divorcio.

La noticia fue 
confirmada por la revista 
People, que agrega que se 
trataba de un matrimonio 
“tóxico“, lleno de “drama” y 
que lleva “meses” haciendo 
aguas, según fuentes 
cercanas a la artista.

En 2021, Spears puso fin 
al mecanismo por el que el 
padre de la cantante llevó 
las riendas de sus finanzas 
y vida personal durante casi 
14 años, un proceso en el 
que Asghari estuvo a su lado 
y simpatizó con los fans de 
la cantante.

Libre de ese mecanismo, 
la vocalista de “Baby one 
more time” ha estado 
bajo los focos y recibido 
críticas por algunas de sus 
publicaciones en las redes 
sociales, donde suele subir 
videos bailando y posando 
desinhibida.

¡El amor se terminó! 

a recibió atención clínica 
de nueva cuenta a tan sólo 
horas de ser dada de alta.

La influencer no realizó, 
hasta ahora, la transmisión 
en vivo que prometió para 
informar a sus seguidores 

sobre su estado de salud y 
cuál fue el diagnóstico que 
le dieron.

"Me internaron, chicos 
(...), empeoré porque me 
mandaron reposo; pongan 
primero su salud porque 

por poner siempre otras 
cosas como prioridad, mi 
cuerpo está respondiendo 
ahora así".

"Espero poder hacer el 
live al ratito que me sienta 
mejor y explicarles qué me 

está pasando".
En un video explicó que 

únicamente tenía dolor 
de cabeza y que le dieron 
una dieta líquida durante 
su estadía en el hospital. 
Asimismo, explicó que 

no asistiría a la fiesta 
del artista y creador de 
contenido Luis Torres; 
además, faltaría a sus clases 
de pole dance y "otras 
cosas", como la universidad, 
de manera temporal.



 

ARTURO ESPINOZA 
Coatepec, Veracruz   

Ocho lesionados y 
daños materiales 
cuantiosos fueron 

el saldo del choque entre 
dos autos, uno de los cuales 
quedó volcado fuera de la 
carretera Xalapa-Perote, a 
la altura del municipio de 
Acajete.

El accidente se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron 
que a la altura de una curva 
ubicada en el sitio conocido 
como La Herradura, dos 
vehículos habían chocado.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a la Policía 
Estatal, Fuerza Civil, Guardia 
Nacional y paramédico del 
Rescate Escorpion y SAX. 

Tras la llegada de los 

Lo encontraron colgado de una viga 

Ocho heridos en volcadura 
en la carretera Xalapa-Perote

Salió por la 
puerta falsa 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz

Una Persona del 
sexo masculino 
a primeras 

horas de este miércoles 
decidió quitarse la vida 
ahorcándose en el interior 
de su domicilio se ató una 
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soga al cuello y posteriormente 
se colgó de una viga. 

Estos lamentables 
hechos se registraron en 
la comunidad Palma Sola 
perteneciente al municipio 
de Coatzintla, lugares donde 
arribaron autoridades a tomar 
conocimiento.

Familiares fueron quienes 

se llevaron la desagradable 
sorpresa al ver como en ahora 
occiso se encontraba colgando.

Cabe mencionar que 
cuerpos de emergencia 
acudieron sin embargo 
esta persona quien en vida 
respondía al nombre de 
Andrés Salazar N,. De 40 
años ya no contaba con signos 

vitales
Detectives ministeriales 

y personal de la Fiscalía 
General del Estado hicieron 
presencia para realizar las 
diligencias correspondientes 
posteriormente ordenaron 
el levantamiento del cadáver 
el cual fue llevado al Servicio 
Médico Forense.

socorristas, éstos atendieron 
a ocho personas que 
resultaron lesionadas 
siendo trasladadas al centro 
hospitalario denominado 
Policlínica, en el municipio 
de Xalapa.

Los vehículos 
involucrados fueron un 
automóvil Volkswagen, 
tipo Jetta, color arena el 

cual se impactó de frente 
contra otro vehículo, color 
gris el cual quedó fuera de 
la carpeta asfáltica y con las 
llantas hacia arriba.

Guardia Nacional 
División Carreteras se 
hizo cargo de las unidades 
accidentadas y definiría 
la situación legal de los 
involucrados.
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Editorial

Continúa vinculado al proceso penal 296/2019

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz     

El cuerpo de un hombre 
fue encontrado 
descuartizado dentro 

de una bolsa negra a unos 
metros de las instalaciones 
policiacas del Mando 
Único en la colonia Buena  
Vista, municipio de 
Córdoba.

El hallazgo se registró 
la madrugada de este 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

La Fiscalía General del 
Estado informa que 
obtuvo de un juez de 

proceso y procedimiento 
penal oral del XI distrito 
judicial de Xalapa, con 
sede en Pacho Viejo, 
medida cautelar de prisión 
preventiva justificada en 
contra de Jorge “N”, ex 
Fiscal General del Estado 
de Veracruz, como presunto 
responsable de los delitos 
de desaparición forzada 
y privación ilegal de la 
libertad en su modalidad de 
secuestro.

La audiencia se celebró 
en cumplimiento al 
incidente de suspensión 
relativo al juicio de amparo 
número 751/2023, del juez 
decimoséptimo de distrito, 
donde ordenaba cesar la 
prisión preventiva oficiosa, 
para que se entrara al estudio 
de la medida cautelar y ante 
los datos aportados por el 
órgano investigador a través 
de los Fiscales, logró prisión 
preventiva justificada por el 
tiempo de un año en contra 
de Jorge “N”, quien continúa 
vinculado al proceso penal 
296/2019.

ARTURO ESPINOZA 
Cosoleacaque, Veracruz      

El incendio de un 
tractocamión en la 
carretera transismica, 

en el ejido Estero del 
Pantano, municipio de 
Cosoleacaque, movilizó 
a diversas corporaciones 
de socorro, sin que se 
reportaran lesionados, ni 
intoxicados.

El siniestro se registró 
la madrugada de este 
miércoles, cuando una 
llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
se estaba quemando un 
tractocamión estacionado a 
un lado de la citada carretera.

El apoyo fue canalizado 
a diversas corporaciones 
policiacas y de socorro, 
quienes arribaron a la altura 
del hotel Hawái.

En el lugar personal 
de Protección Civil de los 
municipios de Cosoleacaque 
y Coatzacoalcos procedieron 
a sofocar las llamas que ya 
habían consumido la cabina 
de un tractocamión.

La fuente indicó que al 
parecer un cortocircuito 
habría sido el origen del 
siniestro.

Los tripulantes de la 
unidad, chofer y copiloto 
se encontraban hospedados 
en el mencionado hotel, 
mismos que resultaron 
ilesos.

Los daños materiales 

FGE obtiene prisión 
preventiva justificada en 

contra del exfiscal Jorge “N”

Se calcina 
tractocamión en 

Cosoleacaque

Hallan un 
descuartizado 

cerca del mando 
único en Córdoba

fueron cuantiosos Guardia 
Nacional División 

Carreteras se haría cargo de 
la unidad siniestrada.

miércoles, cuando una 
llamada al número de 
emergencias 911 alertó  
que en la esquina de la 
avenida Abasolo y la calle 
Francisco y. Madero, 
había una bolsa negra con 
manchas de sangre.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal y 
Municipal, quienes a su 
arribo encontraron una 
bolsa y una cartulina con 
un mensaje amenazante.

Se indicó que el 
hallazgo se registró a unos 
metros de las instalaciones 
del mando único, siendo 
acordonada la zona y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del 
hallazgo ordenando el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruzuz  

Sujetos desconocidos la 
noche de este miércoles 
le prendieron lumbre 

a un vehículo que se 
encontraba estacionado a 
un costado del clínica 24 
del seguro social.

Testigos de lo sucedido 
indicaron que fueron 

AGENCIAS 
Guadalupe 

Al interior de una 
cabaña fue encontrada 
una mujer sin vida 

AGENCIAS 
Puebla 

Un hombre perdió la 
vida al interior de 
un motel ubicado 

en el Bulevar Esteban de 
Antuñano, según los peritajes, 
el hoy occiso perdió la vida 
luego de intoxicarse con los 
vapores de su vehículo.

La tarde de este miércoles 
un hombre y su pareja 
asistieron al Motel River en 
el Bulevar antes señalado a la 
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Le prenden fuego 
a carro del año 

Localizan a mujer sin vida 
en cabaña de Tapalpa; 

detienen al agresor

Hombre muere intoxicado al 
interior de motel en Puebla

dos sujetos que rociaron 
gasolina al vehículo 
posteriormente le 
prendieron fuego y se 
retiraron del lugar.

Personal de protección 
Civil acudió para sofocar el 
fuego, así como elementos 
de la policía estatal ya que 
fueron alertados mediante 
una llamada auxilio.

El auto fue asegurado 

por las autoridades y 
llevado a un corralón en 
espera de que el propietario 
se presente para declarar 
ante la autoridad 
correspondiente.

Hasta el momento no 
se sabe nada del dueño del 
auto así lo dieron a conocer 
las autoridades por lo cual 
ya se abrió una línea de 
investigación.

instrucciones para el 
resguardo de la escena y 
la pronta disposición del 
detenido.

Personal del Servicio 
Médico Forense realizó el 
traslado del cuerpo a sus 
instalaciones para la práctica 
de la necropsia y determinar 
las causas de su deceso.

Con este caso suman 
ya cuatro carpetas que se 
investigan bajo el protocolo 
de feminicidio en el mes de 
agosto en Jalisco.

¿Qué es un feminicidio y 
cómo se castiga en Jalisco?

El feminicidio o 
femicidio se define como 
el asesinato de una mujer 
a manos de un hombre por 
machismo o misoginia.

El concepto define 
un acto de máxima 
gravedad, en un contexto 
cultural e institucional 

de discriminación y 
violencia de género, que 
suele ser acompañado por 
un conjunto de acciones 
de extrema violencia y 
contenido deshumanizante, 
como torturas, mutilaciones, 
quemaduras, ensañamiento 
y violencia sexual, contra las 
mujeres y niñas.

En el Código Penal del 
Estado Libre y Soberano 
de Jalisco se establecen las 
penas de prisión por este 
crimen. Además se exponen 
la consideraciones para que 
el asesinato se haya cometido 
por razones de género

“Se impondrán de 
cuarenta a setenta años de 
prisión y multa de quinientos 
a mil veces el valor diario 
de la Unidad de Medida y 
Actualización, a la persona 
que cometa el delito de 
feminicidio”.

en el municipio de Tapalpa, 
el presunto agresor fue 
detenido. La Fiscalía del 
Estado de Jalisco investiga 
el hecho bajo el protocolo de 
feminicidio.

Elementos de la policía 
municipal atendieron un 
reporte, sobre una mujer 
herida en el interior de una 
finca ubicada rumbo a Los 
Reflejos, en la localidad de 

Los Espinos.
Al arribo localizaron en 

el interior de una habitación 
el cuerpo de la mujer, por lo 
que solicitaron la presencia 
de paramédicos, quienes 
corroboraron el deceso. 
Indicaron que a simple vista 
se le observaron heridas 
producidas por arma blanca 
en rostro y pecho.

De las primeras líneas  
de investigación, se 
desprende que la pareja 
sentimental de la víctima 
presuntamente la agredió 
con un cuchillo de cocina; 
por lo que logró ser retenido 
por testigos y al arribo de 
los policías municipales, fue 
detenido.

Los primeros 
respondientes solicitaron 
mando y conducción a 
un agente del Ministerio 
Público, quien giró 

altura de la 4 Poniente, sitio 
donde ingresaron de forma 
normal y bajaron la cortina 
de su cochera.

Momentos más tarde, la 
pareja del hoy occiso salió 
a pedir auxilio debido a 
que el masculino se había 
desvanecido dentro de la 
habitación.

Personal del motel ingresó 
al cuarto pero no lograron 
reanimar al hombre, por 
lo que llamaron al 911 para 
pedir auxilio.

Cuando paramédicos 
asistieron al inmueble 
corroboraron que la víctima 
ya no contaba con signos 
vitales y notaron que 
su vehículo continuaba 
prendido, además de que 
percibieron un aroma 
extraño en el ambiente.

Los técnicos en urgencias 
corroboraron que, por lo 
relatado, la pareja se habían 
intoxicado con el monóxido 
de carbono expulsado por 
el motor del automóvil 

que, al estar cerrado en la 
cochera y habitación, se había 
concentrado al grado de 
provocar la muerte de forma 
lenta del hombre.

Al sitio arribaron agentes 
periciales y forenses de 
la Fiscalía General del 
Estado (FGE) mismos que 
confirmaron la versión 
vertida por los rescatistas 
y procedieron a realizar el 
levantamiento de cadáver de 
la víctima para trasladarlo a 
un anfiteatro.
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Fue presentado ante un Fiscal de la UIPJ

El agraviado intentó detenerlo, pero no lo 
consiguió

Conato de incendio 
de una camioneta

Agrede a su 
esposa y fue 

detenido

Roban moto 
frente a un 
domicilio

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una camioneta 
que sufrió un 
cortocircuito a 

puntos tuvo de incendiarse, 
por fortuna cuerpos de 
seguridad y de auxilio arribó 
de inmediato y controlaron 
la emergencia.

Estos hechos se 
registraron la noche 
de este miércoles en el 
Distribuidor Vial "Manlio 
Fabio Altamirano", justo 
en el acceso a la colonia del 
mismo nombre, reportaron 
elementos policíacos.

La unidad siniestrada es 
una camioneta marca Dodge 
tipo Journey, color azul, con 
placas de circulación MPG 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Elementos de la 
Policía Ministerial 
detuvieron a un sujeto 

que fue señalado por su 
esposa de haberla agredido 
físicamente.

De acuerdo con la 
información obtenida 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una motocicleta 
que se encontraba 
e s t a c i o n a d a 

frente a un domicilio 
fue robada por un 
solitario delincuente, 
el cual fue perseguido 
por el propietario de la 
unidad, pero no pudo ser 
capturado.

Estos hechos se 
registraron sobre la calle 
Clavel, de la unidad 
habitacional Tulipanes, de 

7466 del Estado de México.
Este suceso provocó la 

movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia 
por fortuna no hubo 
víctimas que lamentar.

Bomberos y Personal 
de Protección Civil 
atendieron la emergencia y 
destacaron que se trató de 
un cortocircuito en el área 
del motor además de que la 
unidad presentaba una fuga 
de combustible.

Finalmente la unidad 
fue empujada hacia una 
calle de la colonia Manlio 
Fabio Altamirano donde 
el propietario tendrá 
que llevar un mecánico 
o remolcar el vehículo 
hacia un taller para que la 
camioneta sea reparada.

se pudo conocer que los 
hechos se registraron en un 
domicilio ubicado en la calle 
Dalia esquina con Rosales, 
de la colonia Jazmín, de esta 
localidad.

El detenido responde al 
nombre de David N., de 34 
años, quién enfrenta cargos 
por violencia familiar en 
agravio de Xochitl N., de 

30 años. Dicha mujer es su 
esposa y solicitó su detención.

Es de mencionar que 
el agresor fue detenido y 
puesto a disposición de un 
Fiscal Especializado en 
delitos cometidos contra la 
familia, niñas, niños, y trata 
de personas, de la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia.

esta localidad, informaron 
fuentes de la Fiscalía General 
del Estado.

La unidad robada es 
una motocicleta marca 
Italika tipo FT150, color 
gris, con número de serie 
3 S C K 2 A E N1 N10 4 5 2 2 6 , 
sin placas de circulación, 
propiedad de Marco Antonio 
N.

El agraviado declaró 
que la motocicleta se 
encontraba estacionada 
frente al domicilio que renta 
en ese fraccionamiento y 
al encontrarse dentro del 

inmueble observó como 
un sujeto se llevaba su 
motocicleta por lo que salió 
corriendo para intentar 
alcanzarlo sin embargo 
ya no lo consiguió puesto 
que el delincuente logró 
encenderla y huyó con 
rumbo desconocido.

Ante esta situación 
el afectado acudió ante 
la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia, para 
interponer una denuncia 
con la finalidad de que 
su motocicleta pueda ser 
recuperada.


